
■ ч г».» '' ! Пролетарии всех стран, соединяйтесь!

#РЛСНОЕнямя
ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ

ТРУДЯЩ ИХСЯ

№  99 (10207) Вторник, 21 мая 1957 года. Цена 20 коп.

Решающее условие 
подъема животноводстваПатриотический почин передовых колхозов, выступивших инициаторами соревнования за получение ста центнеров мяса и четырехсот центнеров молока на каждые сто гектаров земельных угодий, нашел горячую поддержку среди тружеников деревни. Во всех республиках нашей великой Родины работники сельского хозяйства берут высокие социалистические обязательства по увеличению производства животноводческих продуктов. Соревнование за новый мощный подъем общественного животноводства принимает всенародный характер.Главное теперь состоит в том, чтобы подкрепить эти высокие обязательства конкретными делами, привести в действие все резервы, которыми располагает наще сельское хозяйство. Централ1.ный Комитет партии неоднократно указывал, что решающим условием в развитии ж ивотноводства является прочная кормовая база. В эти дни, когда повсеместно идет весенний сев, партия направляет усилия работников сельского хозяйства на укрепление кормовой базы, на то, чтобы в кормовом балансе колхозов и совхозов господствующее положение заняли самые высокоурожайные культуры, и прежде всего кукуруза. Именно на эту культуру берут ставку передовые колхозы, когда они вступают в соревнование за подъем животноводства.Колхоз имени Ленина Чувашской республики, возглавляемый известным новатором сельского хозяйства С. К. Коротковым, отвел ныне под кукурузу двести гектаров и рассчитывает получить с каждого гектара по тысяче центнеров зеленой массы. Это даст колхозу возможность про

извести на сто гектаров земли по сто 
центнеров мяса и по триста центнеров 
молока. Для таких расчетов у колхоза есть все основания. Прежде здесь, как и в других колхозах Чувашии, кукурузу не возделывали. За последние два года колхозники сельхозартели имени Ленина в совершенстве освоили эту культуру, стали снимать по 700— 800 центнеров зеленой массы с гектара и резко подняли продуктивность стада. Эта инициатива заслуживает одобрения.Центральный Комитет партии, приветствуя КО.ДХОЗНИКОВ сельхозартели имени Ленина, подчеркнул: «На ваше начинание должны обратить внимание работники партийных, советских и сельокохозяй- ствениых органов всех наших республик, краев и областей, особенно те работники, которые много говорят о кукурузе, много хвалят ее на словах, но мало принимают практических мер, чтобы эту культуру освоить и получить высокие урожаи». Только высокие урожаи кукурузы и других культур дадут колхозам и совхозам возможность полностью решить кормовую проблему! А это главное, основное и решающее в развитии животноводства, в повышении его продуктивности.Оценив по достоинству кукурузу как главную фуражную культуру, колхозы Чадыр-Лунгского района. Молдавской ССР, значительно упрочили кормовую базу и одними из первых вступи.ди в соревнование за высокую продуктивность животноводства. В текущем году они засеяли кукурузой свыше 17 тысяч гектаров и решили собрать с каждого гектара не менее 350 центнеров зеленой массы и 33 центнеров зерна. Большая часть кукурузных полей засеяна здесь квадратно- гнездовым способом, добротными, высокоурожайными семенами. Во многих местах уже появились дружные всходы кукурузы. Колхозы начали уход за посевами. Замечательную инициативу проявили колхозы Леовского района. Они взялись

получить по 42 центнера зерна кукурузы с гектара на площади в 16 тысяч гектаров.Сев кукурузы в целом по стране идет нынче более организованно, чем в прошлом году. К 15 мая колхозы Молдавии выполнили план сева этой культуры на 98 процентов, колхозы Украины— на 90, Грузии —  на 81 процент. Успешно также ведут посевные работы колхозы Азербайджана, Армении, Киргизии.Но посеять кукурузу при современной технике не так уж  трудно. Во много раз труднее вырастить ее, получить богатый урожай иа всей площади. Речь идет о том, чтобы е момента появления всходов наладить тщательный уход за посевами. Без преувеличения можно сказать, что конечный результат возделывания кукурузы зависит от ухода за посевами, от того, как обрабатываются плантации в течение лета.Замечательный пример в этом отношении показывает колхоз имени Ворошилова, Белоцерковского района, Киевской области. Здесь колхозники решили при отличном у.ходе за посевами вырастить на каждом гектаре по 35 тысяч полноценных стеблей кукурузы. При'такой густоте стояния, как показывают расчеты, кукуруза даст не менее 27 центнеров зерна с гектара. Колхоз установил меры материального поощрения для колхозников и механизаторов, которые будут заняты возделыванием кукурузы. Тот, кто достигнет названного, урожая, получит дополнительно по 2,1 килограмма зерна на трудодень.Подобные меры материального поощрения разработаны во многих других колхозах Украины. Они подняли заинтересованность колхозников в выращивании высоких урожаев, явились важным средством широкого распространения новых, прогрессивных методов возделывания пропашных культур. Нет сомнения в том, что этот поучительный опыт украинских колхозников найдет применение в сотнях и тысячах колхозов.Большую помощь колхозам в получении высокого урожая кукурузы могрт оказать сельские комсомольцы. Надо, чтобы сельская молодежь энергичнее взялась за выращивание кукурузы, помогла колхозам создать прочную кормовую базу для животноводства. В Рязанской области организуются две с половиной тысячи моло-. дежных звеньев по выращиванию кукурузы. Им отводится 25 тысяч гектаров под посевы этой культуры. Молодежь решила получить с  каждого гектара не менее 400 центнеров зеленой массы и 50 центнеров початков в молочно-восковой спелости.Сейчас, когда повсеместно ширится соревнование колхозников за увеличение производства животноводческих продуктов, особенно ответственна роль в ^этом деле местных партийных организаций. От них требуется усиление массово-политической работы в деревне, повседневная помощь правлениям колхозов. Сельские коммунисты должны быть подлинными организаторами масс, неутомимьпги проводниками всего нового, прогрессивного, что способствует укреплению общественного хозяйства колхозов, увеличению производства сельскохозяйственных продуктов.Задача местных партийных организаций, специалистов сельского хозяйства, всех тружеников деревни —  вырастить обильный урожай кукурузы в каждом колхозе и совхозе, укрепить кормовую базу, создать тем самым основное условие для мощного подъема общественного животноводства!
(Передовая «Правды» за 20 мая).□  □ □

Встреча рукоеодителей Коммунистической партии и 
Советского правительства с писателлми, художниками, 

скульпторами и композиторамиМногочисленные представители советской интеллигенции провели воскресный день 19 мая в подмо'сковной местности на правительс'^енной даче. Здесь состоялась встреча руководителей Коммунистической партии и Советского правительства с  писателями, художниками, скульпторами, композиторами.Представители советской интел.тигенции тепло встретили товарищей Н. А. Булганина, Л. М. Кагановича, Г. М. Маленкова, А. И. Микояна, В. М. Молотова, М. Г. Первухина, М. А. Суслова, Н. С. Хрущева, Л. И. Брежнева, Д. Т. Шепилова,Е . А. Фурцеву, Н, М. Шверника, А. Б. Аристова, Н. И. Беляева, П. Н. Поспелова.Для участников встречи был дан обед, во время которого состоялся оживленный обмен мнениями по вопросам литературы и искусства. С речами выступили товарищи Н. С. Хрущев, Д. Т. Шепнлов, А. И. Микоян, К. А. Федин. А. А. Сурков, Б- В. Иогансон, Т. Н. Хренников, ■ Л. С. Соболев, К. М. Симонов, М. В. Исаковский,С. В. Михалков, А . Е . Корнейчук, Е . А. Долматовский, М. Турсун-заде, С. В. Герасимов. Н. М. Грибачев, 1 .  1 . Алигер, Е. Е . Поповкин. Затем состоялся концерт мастеров искусств.Встреча прошла в обстановке исключительной сердечности и теплоты.(ТАСС).На миллион тонн молока большев  колхозах продолжает расти произ- водство молока —  за четыре месяца 1957 года надоено на миллион тонн больше, чем за тот же период прошлого года.Хороших показателей добились сельхозартели Молдавии, ItepiuraHH и некоте-

Колхоз имени Булганина, Кожевниковского 
района, завершил сев пшеницы
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КОЖЕВНИКОВО. (По телефону). Высо

кими темпами ведут полевые работы кол
хозники сельхозартели имени Булганина 
и обслуживающие колхоз тракторные 
бригады тт. Подоляка и Горанова из Во- 
роновской МТС.

К 20 мая колхоз закончил сев пшени
цы на площади 800 гектаров. Механиза
торы бригады тов. Подоляк засеяли 390, 
а тов. Горанова —  410 гектаров этой 
культуры.

Всего в колхозе из плана 1.420 гекта
ров зерновых посеяно свыше 900 гекта
ров.

В ближайшие дни колхоз закончит сев 
колосовых культур.

Дневник соревнования МТО 
на весенне»! севе

НА 20 МАЯВ О Р О Н О В С К А Я  М Т С  П Л А Н  С Е В А  В Ы П О Л Н И Л А  Н А  41,3 П Р О Ц Е Н Т А
ИДУТ ВПЕРЕДИ: Вороновская МТС,где засеяно 3.622 гектара, что составдя- ет 41,3 процента к плану. Здесь вспахано 85 процентов площади весновспашки, закультивировано около 5.000 гектаров.
Баткатская МТС посеяла 4.263 гектара, пли 30,6 процента к плану. В колхозах этой зоны вспахано 28,3 процента площади весновспашки и закультивировано 2.700 гектаров.
Гынгазовская МТС план сева яровых культур выполнила на 24,2 процента. Здесь посеян 3.541 гектар, зажультиви- ровано паров и зяби 1.700 гектаров.
Ювалинская МТС выполнила план сева на 23,7 процента, Уртамская —  на 20,5 процента.
ОТСТАЮТ: Зырянская МТС. выполнившая план сева только на 10,7 процента. 

Корниловская —  4,5 процента, Поросин- 
ская —  6 ,  Томская —  8 , 6 ,  Сергеев
ская —  2 ,8 , Пышкинская —  4 ,1 , Пар- 
бигская —  6 процентов.

☆
Прантичесная шнола передового 

опыта на весеннем севе

☆
Изучай, сравнивай, прирленян у себя

О б  опытесвоей  работы  р а с с к а зы вает бригадир тр ак тор н о-п ол еводческой  бригады  Ю вал и н ской  М Т С  Т О В . Л Е О Н О В
Прочитав в конце марта в газете «Красное Знамя» статью бригадира трак- то-рно-полеводчеекой бригады из Шушенской МТС Красноярского края тов. Кочеткова, в которой он рассказывал о своем опыте работы, мы решили создать такую же бригаду и в нашем колхозе имени .Тенина. Правление колхоза, дирекция МТС, К0Л.Х03НИКИ поддержали это предложение. В конце марта такая бригада была создана.Работу начал с укреплення трудовой дисциплины. Надо, чтобы все колхозники II трактористы активно участвовали в общественном труде. Вскоре удалось привлечь к работе даже самых заядлых домоседов из числа колхозников. Вышли на переборку картофеля тт. Беспрозванная, Караватых, Воротникова, пошел работать ездовым тчш. Беспрозванный. В общем,, ес.ди раньше на работу из 79 трудоспособных КО.ДХОЗНИКОВ не выходило и 60 человек, то теперь все работают.Сбрую мы отремонтировали меньше чем за неделю. Помимо подготонки к посевной кампании, мы сумели заготовить для фермы, сушилки, школы 400 кубометров дров. Трактористы сами отремонтировали вагончик, сделали сцепки, катки для при- катывания почвы, приняли участие в заготовке леса и строительстве, подвезли корма к фермам.Но главная наша забота —  быстро и хорошо провести сев. Е  нему мы хорошо подготовились. Перед началом полевых

В тракторно-" 
полеводческой бригадеработ бригаде было вр^шено производственное задание. Познакомившись с ним, мы решили сократить продолжительность полевых работ на три дня. Сев ранних яровых культур решили провести за 6—  8 рабочих дней. Сеяльщиками, прицепщиками, поварихами подобраны люди, которые хорошо знают свое дело.Полевые работы начали первыми в зоне Ювалинской МТС. Прибивку влаги на всей площади в 500 гектаров провели за два дня и сразу же приступили к культивации. За первые 8 тракторосмен закультивировали 237 гектаров. Трактористы с  первых дней стали перевыполнять нормы выработки.Сейчас бригада план сева выполнила на 41,2 процента, есть 250 гектаров подготовленной земли. Планируем завершить сев колосовых культур в ближайшие 2—  3 дня.Важно отметить, что в этом году мы ликвидировали простои машин по разного рода организационным неполадкам. Семена, горючее к машинам доставляются вовремя.За время полевых работ у нас не было нарушений агротехники. А в раздельных бригадах обнаружены факты бракодельства. В четвертой полеводческой бригаде, на полях которой работает тракгорпая бригада т. Кайзера, было забраковано 30 гектаров забороненной земли. Некоторые трактористы, гонясь за более высокой выработкой, бороновали землю, не поперек пласта, а вдоль.Мы решили в этом году создать прочную кормовую базу для скота. Большое внимание уделяем кукурузе. На всей площади посева кукурузы прибита влага. На каждый гектар вывезли по 10 тонн перегноя. Посеем кукурузу тслько квад

ратно-гнездовым способом. Для выращивания кукурузы создано звено, которым руководит колхозник тов. Зайцев.Расширяем посевы картофеля. Вместо 17 гектаров, как намечалось, посадим 20 гектаров, семена яровизируем. Посадим картофель тоже только квадратио-гнездо- вым способом.Еак только закончим посевную и подъем паров, трактористы пойдут на работы, не СБЯзаииые с тракторными. Планы у нас большие. Мы решили капитально отремонтировать конюшню, сушилку, сделать для сушилки типовой сарай, будем строить зернохранилище, два крытых тока, картофелехранилище, сарай для табака. Во всем этом самое активное участие примут и трактористы.В своей работе наша объединенная тракторно-полеводческая бригада руководствуется годовым производственным заданием тракторных работ, утвержденным дирекцией МТС, и производствеиньга заданием, утвержденным правлением колхоза. В них определены объем тракторных работ, их срок, а также количество трудодней. На весенний сев, например, мы можем израсходовать не более 6,5 тысячи трудодней.Учет труда ведут два учетчика, один учитывает работу механизаторов, другой —  работу колхозников. От помощника бригадира я отказался. В помощь бригадиру у нас создан совет бригады.Оплата труда бригадира, как и в бригаде тов. Кочеткова, идет из расчета 100 процентов оплаты бригадира тракторной бригады ж 50 процентов оплаты бригадира полеводческой бригады. Кроме того, бригадиру объединенной бригады будет выплачиваться дополнительная плата за перевылолненне плановых показателей.
В Чаинском районе игнорируют квадратно-гнездовой

способ сова кукурузыРабноровсние посты 
из МТС сообщают:
Гусевсвая МТС ГОегарского района.Лучше других посевные работы ведет колхоз «Молот». Здесь засеяно более 1.000 гектаров, что составляет более 30 процентов к плану.Многие механизаторы систематически перевыполняют сменные нормы выработки. Тов. Репин из бригады тов.'Басурма-- нова на тракторе ДТ-54 вспахивает за смену до 8 гектаров, что значительно больше нормы. Трактористы тт, Балашов и Свиридов засевают по 40— 50 гектаров при норме 34 гектара.Колхоз начал подготовку почвы для посева кукурузы. Ведется прикатывание полей. *.*
Асиновская МТС. В соревновании тракторных бригад за быстрейшее завершение сева первое место завоевали механизаторы бригады тов. Рогинец. На каждый 15-сильный трактор бригада выработала по 92 гектара мягкой пахоты, не допу;СТИВ перерасхода горючего. Механизаторы посеяли 240 гектаров зерновых культур, подготовили под посев 470 гектаров почвы.‘■ iiiiiiimmiimiiinimMiimiitiiiiiiimiiiiiimimiiiniiinmimiiniiiiiiiiiiiiiiiiiimiiimimmiii iiiiimiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiHiiiiiiiiHiiiitiiinuiuiiuHiiiiiitiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiuiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiii nimiiimiimiiiiiiimiiiiiinniiiii'iiiiimimiiiiiiiiiiiiiiiii

ПРИБЫТИЕ 
К. Е. ВОРОШИЛОВА 

В РАНГУНРАНГУН, 19 мая. (ТАСС)’. Сегодня из Джакарты в Рангун но пути в Демократическую Республику Вьетнам прибыли Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов и сопровождающие его лица.На аэродроме Мингаладон К. Е. Ворошилова встречали Премьер-Министр Бирмы У Ну, заместители Премьер-Министра Сао Кун Но и Такин Тип, министры и другие официальные лица, Посол СССР в Бирме А. Д. Щиборин, сотрудники Советского посольства, главы и члены ряда дипломатических представительств.В здании аэропорта в честь К. Е . Ворошилова был устроен обед.В 13 часов советские гости отбыли из Ранптаа.

ПОДГОРНОЕ. (По телефону). Болыпин-сгво сельхозартелей Чаинского района ежегодно- испытывает острую нужду в кормах. Площади лугов в районе недостаточно. Многие колхозы вынуждены заготавливать корма в соседнем Еолпашев- ском районе.Нужно ли говорить о том, какре огромное значение имеет возделывание кукурузы для Чаинского района. При надле- ясащем вяшгании к ее выращиванию со СТ0РО1НЫ работников колхозов, МТС она может и должна стать здесь решающей культр'рой в укреплении кормовой базы.Факты свидетельствуют о том, что в районе об этом забывают. В этом году колхозы резко сокращают площадь посева кукурузы. По зонам Коломинской и Чаин- 
СЕОЙ МТС посевы кукурузы намечено уменьшить более чем в два раза, а по зоне Светляиской МТС —  почти в. три раза.В прошлом году в среднем по району урожай зеленой массы кукурузы собран только по 21 центнеру. Дело в том, что кукуруза была посеяна , широкорядным способом, ухода за ней потом не организовали.Казалось бы, что этот урок должен был чему-то научить. Однако с  молчаливого

согласия руководителей района в колхозах снова возвращаются к этому, неонравдав- шему себя, методу посева кукурузы. Так, в колхозе имени Жданова планируется провести сев кукурузы квадратно- гнездовым способом лишь на 10 гектарах из 53, в колхозе имени Крупской —  на 4 гектарах из 27.Не организовано обучение колхозников агротехнике возделывания кукурузы.Неверие в кукурузу, боязнь забот и хлопот по ее выращиванию —  вот основная причина игнорирования квадратно-гнездового способа посадки кукурузы.Надо сказать; что райком партии и райиспо.дком очень мало сделали для того, чтобы ускорить подготовку к севу кукурузы. Пока пересмотрены планы посева кукурузы в тех колхозах, где решено создать показательные участки (в колхозах имени Сталина, имени Калинина, имени Дзержинского). За этими участками намечено закрепить на весь период возделывания кукурузы персонально ответственных лиц. В числе их первый секретарь райкома КПСС, председатель райисполкома, заместитель председателя райисполкО'ма.А как быть с другими участками? К а

кие меры пред-приншагот райком и рай- 
исполкО'М, чтобы обеспечить посадку кукурузы на всей площади только квадрат- но-гнездо'вым способом и получить высокий урожай кукурузы?Из беседы с  первым секретарем райкома партии М. Д. Козловым выяснилось, что руководители райко<ма и райисполкома сомневаются в полном осуществлении этой задачи. Райком и раииотолкол! слабо борются с  отсталыми настроениями отдельных руководителей колхозов, не желающих по-настоящему заниматься кукурузой. А некоторые работники до сих пор считают, что в районе нет условий для полного обеспечения квадратно-гнездовой посадки этой культуры. В этом можно было убедиться по разговору с председателем райисполкома П . Ф. Козловым.Главная причина игнорирования квадратно-гнездового способа —  недооценка кукурузы, ее огромной важности в дальнейшем развитии животноводства.Времени до посадки кукурузы остается очень мало. Необ.ходимо принять все меры к тому, чтобы немедлеино устранить недостатки в подготовке к посадкв кукурузы.

Г. ПАЗДНИКОВ.

Посещение Председателем Президиума Верховного Совета 
СССР К . Е. Ворошиловым индонезийского парламентаДЖАКАРТА, 18 мая. (ТАСС). Сегодня здесь состоялось специальное заседание парламента с участием всех его фракций. На заседании присутствовали члены индонезийского правительства во главе с премьер-министром Джуаяда, представители местной общественности, члены дипломатического корпуса.Ровно в 10.00 в зал входят встреченные председателем парламента Сартоно и его заместителями К. Е . Ворошилов,

Ш . Р. Рашидов, В . П. Елютин, Н. Т. Федоренко и Д. А. Жуков. Собравшиеся стоя приветствовали Председателя Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилова.Советские гости занимают почетные места.К. Е . Ворошилова от имени членов парламента ириветсгвовал председатель парламента Сартоно, выразивший радость и удовлетворение по поводу посещения

К. Е . Ворошиловьга парламента. Он поблагодарил К. Е . Воропшлова за то, что он согласился выступить перед членами парламента, и выразил уверенность, что его поездка по стране позволит еще больше укрепить индонезийско-советскую дружбу и сотрудничество в общей борьбе за мир.С речью на заседании парламента вы- стушил тепло встреченный всеми присутствовавшими К. Е . Ворошилов.
ПРЕБЫ ВАНИЕ К. Е. ВОРОШ ИЛОВА В И НДО Н ЕЗИ Иi m i U P T S ,  18 ш я . (ТАСС). С е го п я  епервой половине дня К. Е . Ворошилов принял делегацию индонезийских студентов, которая попросила его передать привет и наилучшие пожелания советским студентам. К. Е . Ворошилов обещал исполнить просьбу и передать советским студентам письмо, врученное ему делегацией.Вечером К. Е . Ворошилова посетила

группа представителей населения столи- иы республики во главе с мэром города Судиро. В состоявшейся беседе К. Е . Ворошилов пожелал жотелям Джакарты ус- пе.хов в их работе. К. Е . Ворошилов тепло поб.тагодарил своих гостей за преподнесенные ему подар'КЯ.Позже К. Е . Ворошилов проехал в Советское посольство, где встретился с сот- рудникамн посольства, торгпредства и

членами их Семен.В 8 часов вечера во дворце Негара начался обед, данный Председателем Пре.зп- диуыа Верховного Совета СССР К. Е. Ворошиловым в честь Президента Республики Индонезии Сукарно. Во время обеда, прошедшего в дружественной обстановке, К. Е . Ворошилов и Президент Сукарно обменялись речами.О Т Ъ Е З Д  ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРЕЗИДИУМ А ВЕРХОВНОГО СО ВЕТА С С С Р  К. Е. ВОРОШ ИЛОВА И З ДЖ АКАРТЫ

ры х.других республик. В еоревновании областей на первое место снова вышли московские колхозы. В числе передовиков —  Денпнградская, Фрунзенская, Киевская, Воронежская, Тульская области.(ТАСС).

ДЖАКАРТА, 19 мая. (ТАСС). Сегодня в 8 ч. 30 м. по яванскому временн Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов и сопровождаюпре его -Ш . Р. Рашидов, В. П. Елютин, П. Т. Федоренко и другие покинули гостеприимную землю Индонезии, увозя с  собой привет и лучшие сердечные пожелания индонезийского народа народам Советского Союза. Джакарта с  большой теплотой и сердечностью проводила гостей из Советского Союза.7 ч. стра. К. Е . Ворошилов, сопровождаемый Президентом Сукарно, и другие советские гости покидают дворец Негара, служивший резиденцией К. Е . Ворошилову, и приветствуемые населением индонезийской столицы медленно проезжают на машинах по улицам города по направлению к аэропорту Кемайоран.Многие тысячи жителей столицы, которые всего лишь 12 дней назад исключительно гостеприимно встречали Председателя Президиума Верховного Совета СССР,

К. Е . Ворошилова, теперь снова вышли на улицы, чтобы проводить его как своего друга, как государственного деятеля и че.10века, с которым они связывают свои искренние стремления к миру и дружбе народов.Аэропорт. Государственные флаги СССР и Республики Индонезии, расположенные попарно на высоких флагштоках, олицетворяют дружбу двух народов, много портретов К. Е. Ворошилова, Сукарно, полотнищ, на которых начертаны слова: «Счастливого пути Ворошилову», «Счастливого пути, глубокоуважаемые гости из Советского Союза», «Горячий^  ̂ привет со ветскому наро'ду от индонезийского народа».На проводы К. Е . Ворошилова прибыли руководители индонезийского государства, видные политические и общественные деятели.На аэродроме собрались многочисленные представители общественных организаций рабочих, крестьян, женщин, моло

дежи, студентов, ветеранов воины, а также дети, пришедшие сюда еще на рассвете с флагами и лозунгами.Приближается минута отлета. К. Е . Ворошилов и Сукарно напраиляютея к самолету «Т У -1 04 », в котором гости отбывают из Индонезии.К. Е . Ворошилов произносит перед микрофоном проникнутую сердечностью речь.Затем с речью, вызвавшей живой отклик и одобрение нрисутствующих, выступил Президент Сукарно.В 8 ч. 30 м. самолет поднимается в воздух и берет курс на север.Проводы в аэропорту Кемайоран завершили собой дружественный визит Председателя Президиума Верховного Совета , СССР К. Е. Ворошилова в Индонезию, прошедший с исключительным успехом. Этот визит в большой степени содействовал дружественному сближению двух стран —  СССР и Индонезии и укреплению их сотрудничества в борьбе за общие интересы миролюбивых народов.

ПРИБЫТИЕ 
К. Е. В0Р0ШШ10ВА 

В КУПЬНШКУНЬМИН, 19 мая. (Спец. корр. ТАСС). Сегодня в 19.00 по пекинскому времени в Куньмин (Южный Китай) по пути в Ханой прибыли Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов и сопровождающие его лица. К. Е. Ворошилова встречали исполняющий обязанности председателя Народного комитета ироБинции Юньнань Лю Мин-хуэй, заместитель министра иностранных дел Китайской Народной Республики Пзи Пын- фэй, первый секретарь провинциального крмитета Коммунистической партии Китая Се Фу-чжи, мэр города Пань Шо- дуань и тысячи трудящихся Куньмина. На аэродроме и по дороге к резиденции, где К. Е. Ворошилов останется до утра, его горячо приветствовали тысячи кунь- минцев.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

КОММУНИСТЫ во ГЛАВЕ 
СОРЕВНОВАНИЯ, соревнование за дойтойнуго встречу 40-й годовщины Велшото Октября активно включился весь- коллектив завода режущих инструмеятов.: Во всех цехах, на участках —  всюду ‘ чувствуется трудовой подъем.Четырехмесячный план ; выпуска продукции ко.ллектив завода выполнил на 105,5 процента. При стюпроцентном выполнении номенклатуры i задание по производительности труда выполнено на 103,9 процента. Значительно улучшены показатели по качеству и  по снижению себестоимости выпускаемой продукции.Около 500 человек план первого квартала этого года выполнили более чем на 200 процентов, 380 челове'к систематически давали по полторы нормы. Образцы труда показывают заточница' цеха нестандартного инструмента коммунистка тов. Богданова, выполняющая норму выработки на 250 процентов, коммунисты слесарь тов. Белик, фрезеровщик^ тов. Сиротин, заточница тов. Канаева, резьбошли- фовщик тов. Осин и многие другие.В социалистическом соревновании очень важно сделать успех передовиков достоянием всего коллектива. В пропаганде передового опыта активное участие принимают агитаторы. Опыт новаторов популяризируется через заводское радио, многотиражцую и стенные газеты, путем наглядной агитации.Многие передовики производства, совершенствуя свое мастерство, передают свой опыт работы и знания молодым рабочим. Члены КПСС тт. Богданова, Белик, Канаева обучили многих рабочих передовым методам труда.Высокопроизводительно трудятся в эти дни многие комсомольцы и молодые рабочие. Число молодых передовиков производства растет е каждым днем. Многие комсомольцы являются инициаторами ценных начинаний. Комсомольская организация цеха метчиков (секретарь Дуся Устинова) выступила инициатором по наведению чистоты в цехе. Этот почин был одобрен и поддержан цеховой партийной организацией.Активно включаются в борьбу за культуру производства, за чистоту рабочего места комсомольцы цехов сверл, нестандартного инструмента и другие.На заводе созданы и работают 50 комсомольско-молодежных бригад. Значительных успехов в работе добились комсомольско-молодежные бригады в инструментальном цехе, где бригадир тов. Осипов, и в цехе фрезеров —  бригадир тов. Иванов. Коллективы этих бригад систематически выполняют задания на 200 процентов, выпускают продукцию только отличного качества.Если еще недавно на заводе были лишь отдельные передовики производства, то сейчас появились целые участки и цехи, которые успешно справляются с государственным планом и выполняют принятые социалистические обязательства.Возросшая творческая инициатива и активность позволили коллективу цеха плашек из отстающих выйти, в число передовых.Ознакомившись с постановлением ЦК КПСС о подготовке к празднованию 40-летия Великого Октября, коллектив цеха на общем собрании взял обязательство в честь 40-й годовщины Октября выполнить годовой план в 25 декабря. Развернулось соревнование между участками. Участок, где мастером тов. Березовский, соревнуется с участками мастеров тт. Кононенко и Федотова. В марте впереди шел участок мастера коммуниста тов. Федотова, а в апреле участок мастера тов. Кононенко обогнал его. И сейчас соревнование все больше принимает массовый характер.В начале марта, когда обсуждались итоги работы первых двух месяцев, коммунисты в цехе повели разговор о том, что нельзя довольствоваться первыми успехами.Были приняты меры для улучшения всех показателей работы цеха. Выпуск мелких плашек, связанный с некоторыми трудностями технического и организационного порядка, был взят под особый контроль партийной организации. Возросла требовательность всего коллектива к результатам своей работы. Не успокаиваясь на достигнутом, весь коллектив во главе с партийной организацией искал пути лучшей организации труда рабочих.На участках стали проводиться «пятиминутки». В обеденные перерывы и после работы с рабочими чаще стали проводить беседы агитаторы. Они знакомят ра

бочих с решениями партии и правительства, с ходом соревнования. Обновили наглядную агитацию, стали регулярно выпускаться боевые листки и стенные газеты. Все это поднимает инициативу рабочих.По предложению рабочего цеха тов. Пеполеса на пятишпиндельном автомате были поставлены сменные шестерни, обеспечивающие значительное увеличение скорости резания и подачи по сравнению с проектными данными. Автоматчики тт. Белов, Вахрушев и Александров по такому же принципу усовершенствовали шестипгаиндельный автомат «Киевский».Проведенная организационная и массовая работа в цехе позволила коллективу цеха успешно справиться с принятыми социалистическими обязательствами в первом квартале и апреле. Неплохих результатов в работе добились коллективы термического и инструментального цехов, цехов метчиков и сверл.Партийное бюро совместно с членами комитета ВЯЕСМ и завкомом провело расширенное совещание рационализаторов завода. На нем было принято решение во всех цехах и отделах провести рабочие собрания по вопросам рационализаторской работы. Такие собрания были проведены. В первом квартале этого года число рационализаторов значительно увеличилось, рационализаторских предложений подано в два раза больше, чем за четвертый квартал 1956 года. Заслуживают внимания рационализаторские предложения тт. Пеполеса, Купчика и других.Но мы не устранили еще крупные недостатки в организации социалистического соревнования. Партийное бюро и завком недостаточно глубоко занимаются вопросами соревнования и массово-политической работой среди рабочих. У  нас, к сожалению, укоренилась неправильная практика в том отношении, что мы не ведем систематической, повседневной работы во всех цехах. В прошлом месяце, например, и завком и партбюро занимались организацией соревнования в цехе метчиков и сверл, в то время, как в других цехах массово-политическая работа была ослаблена.Одной из причин невыполнения плана отдельными цехами является слабое распространение опыта передовиков производства.Серьезные недостатки в работе имеет коллектив цеха нестандартного инструмента (начальник цеха тов. Быхо- вец, секретарь цеховой парторганизации тов. Окороков). Коллектив цеха, имея все условия для нормальной работы, трудится неритмично, с планом не справляется. В цехе недооцениваются организация социалистического соревнования и массово-политическая работа. Агитаторы цеха коммунисты тт. Иванов, Пропп и Елигечев редко выступают перед рабочими с беседами на производственные темы и не ведут борьбу с простоями, с фактами нарушения трудовой и производственной дисциплины.Слабо организована массово-политическая работа в коллективе цеха фрезеров (начальник тов. .Асмус, секретарь цехо-вой парторганизации тюв. Забродин). Этот цех также работает неритмично, здесь плохо внедряются организационно-технические мероприятия, слабо поставлена работа с рационализаторами и изобретателями. Коммунисты этого цеха тт. Евтушенко. Салин, Филикин иногда проходят мимо серьезных недостатков в работе цеха и мало занимаются организацией социалистического соревнования.Партбюро еще слабо помогает парторганизациям этих цехов, плохо направляет их деятельность на решение задач, стоящих перед коллективами.Сейчас на заводе проводится изучение и обсуждение материалов седьмой сессии Верховного Совета СССР о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством. Многие рабочие, инженерно-технические работники вносят ценные предложения, направленные на улучшение работы завода.Задача партийной, профсоюзной, комсомольской организаций и хозяйственных руководителей завода —  поднять творческую активность трудящихся и обеспечить успешное выполнение принятых социалистических обязательств, достойно встретить сороковую годовщину Великого Октября.
А. СТУДИЛОВ,

секретарь партийного бюро завода 
режущих инструментов.

СОРЕВНОВАНИЕ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙ ЗА ВЫСОИУЮ КОМПЛЕНСНУЮ ВЫРАБОТКУ

Упрощенная технологияКрасноярские лесозаготовители на нижнем складеделятся onbimon работЬя
Коллектив Таштыпского лес

промхоза треста «Хакасслес» впер
вые в нашей стране применил на 
нижнем складе лесовозной дороги 
упрощенную технологию, которая 
дала большой экономический эф
фект. Таштыпский леспромхоз до
бился высоких производственных 
показателей.

Министерство лесной промыш
ленности С С С Р  высоко оценило 
разработанную и внедренную кол
лективом леспромхоза упрощен
ную схему работы нижнего скла
да. В  приказе №  257 Министр 
лесной промышленности С С С Р  
тов. Орлов указал, что на лесоза
готовительных предприятиях Крас
ноярского края имеются хорошие 
примеры организации производст
ва н освоения новой технологии. 
В  приказе отмечается, в частно
сти, нижний склад больше-арбат
ской дороги Таштыпского лес- • 
промхоза. Руководители Главзап- 
сиблеспрома рекомендовали дру

гим леспромхозам применять в 
практике опыт таштыпских лесоза
готовителей.

Несколько месяцев назад глав
ный инженер Красноярского лес
промхоза тов. Чепурин н моторист 
электропилы того же леспромхоза 
тов. Ошлаков познакомились с 
опытом работы Таштыпского лес
промхоза.

Вернувшись в леспромхоз, 
тт. Чепурин и Ошлаков внедрили 
в производство упрощенную тех
нологию, по которой леспромхоз 
работал до тех пор, пока не нача
лась навигация.

Редакция газеты «Красное Зна
мя» провела в Красноярском лес
промхозе производственно-техниче
скую конференцию, на которой ле
созаготовители рассказали об опы
те работы на нижнем складе по 
методу таштыпцев.

Ниже мы публикуем некоторые 
выступления участников производ
ственно-технической конференции.

☆

У ТАШТЫПСКИХ ЛЕСОЗАГОТОВИТЕЛЕЙТаштьшский леспромхоз находится в Хакассии на реке Абакан и ведет заготовку древесины в основном в логах, распадках и на склонах крутых гор. Условия для работы по сравнению с нашими более сложные. Но коллектив леспромхоза, правильно организовав труд, применяя передовую технологию, добился неплохих производственных показателей. План не только выполняется, но и систематически перевыполняется.Я и раскряжевщик нашего леспромхоза тч>в. Ошлаков, будучи в этом леспромхозе, особенно подробно ознакомились с  работой нижнего склада.Таштыпцы организуют работу нижнего склада по так называемой упрощенной технологии. Коротко это значит вот что —  никаких эстакад и никакой сортировки. Лесозаготовительные производственные процессы сокращены до минимума. Лесозаготовки организованы так. На берегу реки Абакан хлысты с автомашин разгружаются на землю и стаскиваются к фронту штабелевка. Затем производятся обрезка сучьев электропилой К-5 с приспособлением Марьясова и раскряжевка хлыстов па сортименты. После этого бревна автокранами укладываются в штабели. Длина каждого штабеля не превышает тридцати метров, высота —  2 ,5 — 3 метров. Это позволяет быстро пропзво1дить скатку леса в воду.При такой технологии на нижнем складе работает бригада в составе 18— 20 человек. За ней закреплены один трактор С -80, два автокрана и одна электростанция П ЭС-12-200. Бригада состоит из двух звеньев, в каждое из них входит крановщик, 2— 3 раскряжевщика и обрезчика сучьев, разметчик и четыре шта- белевщика. Такая организация труда исключает внутрисменные простои транспорта, значительно снижает себестоимость продукции, повышает производительность труда лесозаготовителей, позволяет хорошо маневрировать средствами производства. Например, на переход бригады К очередной площадке и на перестановку автокранов к новым штабелям тратится не более 10— 15 минут.Упрощенная схема позволила совершенно исключить такие операции, как сортировка Древесины на продольном транспортере, погрузка сортиментов на вагонетки, очистка разделочной площадки, уход за тросо-блочной системой, и другие. В результате себестоимость одного разделанного и заштабелеванного кубометра леса снизилась в леспромхозе с 5 рублей 30 копеек до 3 рублей 50 копеек.

Такова вкратце организация работ.Представляет большой интерес сконструированный таштыпцами передвижной крап, смонтированный на базе трактора С-80 и прицепе от автомобиля МАЗ-200'. Устройство крана довольно несложно. На прицепе смонтирована деревянная А— образная мачта, на верхнем конце которой установлена головка бревносвала ЦНИИМЭ 0 -2  с полиспастом. Прицеп служит основной опорой для мачты. Трактор С -80, на прицепной площадке которого смонтирована лебедка трактора К Т -12 с реверсом, передает тяговое усилие на мачту через систему блоков. Имея жесткое соединение с прицепом, трактор может передвигать его по территории склада.Передвижной кран сгружает сразу весь воз и может положить его в любом месте разгрузочной площадки. Одна интересная деталь. При стаскивании воза с прицепа лесовозной машины трос- набрасывается не снизу, а сверху. На конце троса есть крюк, который после обхвата воза располагается несколько ближе к комлям хлыстов. Это дает возможность снимать воз ровно, хлысты не рассыпаются, упав на землю. Дело в том, что крюк скользит по тросу и хлысты ложатся на землю в один— два ряда, а не пачкой (что очень неудобно для раскряжевщиков и зацеп- щиков).Наше внимание привлекли электропилы К-5, приспособленные для обрезки сучьев главным механиком Таштыпского леспромхоза тов. Марьясовым. Суть его предложения в том, что он дополнил пилу несложным приспособлением, которое представляет из себя слегка согнутый на конце металлический шип длиной 60— 70 миллиметров, приваренный к пластинке под прямым углом. На пластинке размером 6 8 X 3 0  миллиметров сделаны два отверстия диаметром в 9 миллиметров. В упорной части электропилы также просверливаются два отверстия, соответствующие тем, что на пластинке. Пластинка крепится двумя болтами так, чтобы загиб шипа был обращен по направлению пильной цепи.Пила с ириспособтеннем тов. Марьясова дает высокую производительность труда как на обрезке сучьев, так и на раскряжевке.Уже в Таштыпском леспромхозе мы увидели, что новая организация труда выгодна, и решили применить ее у себя. Получилось хорошо.
Г. ЧЕПУРИН, 

главный инженер леспромхоза.Высокопроизводительный методРазгрузку автомашин по упрощенной технологии мы производим дизельным трактором С -8 0 . Процесс несложен.Трактор С-80 подъезжает к автомашине и останавливается в 5— 6 метрах от нее. Рабочие комплексной бригады зацепляют воз одним тросом, который имеет на двух концах кольца. Причем к одному из колец троса жимами присоединяются два чекера с крючьями. Длина каждого чекера —  семь метров.Воз хлыстов зацепляется одновременно обоими чекерами— одним в 4 метрах от комлей хлыстов, вторым —  в 7— 8 метрах от вершин. Это делается для того.

чтобы воз не пошел косо.После зацепки рабочие иод коники прицепа автомобиля подставляют чурки, которые опираются на шины колес. Это делается для того, чтобы прицеп не перевернулся.Затем трактор двигается вперед, и воз хлыстов медленно сползает на землю. Разгрузка окончена.Такой метод разгрузки высокопроизводителен. За смену я разгружал по 230— 250 кубометров леса, не задерживая на нижнем складе ни одной машины.
И. ПОТАНИН, 

тракторист.

Чему учит опыт передовых колхозов
П О Д Ъ Е М  О В Ц Е В О Д С Т В А — Н Е О Т Л О Ж Н О Е  Д Е Л ОДва года назад овцеводческие фермы таких колхозов Асиновского района, как «Комсомолец», имени Лысенко, имени Калинина, «Красная звезда», получали высокий приплод ягнят. Опыт работы этих ферм был известен далеко за пределами района. Лучшие чабаны тт. Богомолов, Бурдовжцын из колхоза «Комсомолец», тов. Ходкевич из колхоза имени Лысенко, Бромбат пз колхоза имени Калинина ежегодно получали от 150 до 180 ягнят на каждые сто овцематок и полностью их, сохраняли. В этих артелях из года Б год повышалось качество стада за счет разведения овец улучшенной— романовской и кучугуровской пород, увеличивался настриг шерсти. Денежный доход' от овцефермы в колхозе «Комсомолец» в 1956 году, например, составил свыше двухсот тысяч рублей.Но за последнее время в большинстве колхозов района развитию овцеводства не уделяется внимания. В результате в 1956 году поголовье овец'в районе уменьшилось по сравнению с 1955 годом.Неутешительны итоги работы овцеферм и в этом году. Массовый окот 

ввец в основном закончен, однако пого

ловье овец не увеличилось, а, наоборот, по сравнению с наличием на 1 октября 1956 года уменьшилось на 2 .737 голов. В колхозе имени Жданова, например, количество овец сократилось наполовину, в сельхозартелях «Новая Сибирь» —  на 40 процентов, «Авангард» —  на 34 процента, в колхозе имени Сталина —  почти на 50 процентов.Беззаботно относятся к развитию овцеводства председатель колхоза «Новая Сибирь» тов. Рогозенко, зоотехник тов. Юр- манова. В зимнее время овцы здесь содержатся в холодных сараях. Кормят их только сеном, часто плохого качества. Уход за животными организован плохо. В результате от истощенных овцематок ягнята нарождаются слабыми, происходит массовый падеж молодняка. В прошлом году, например, сохранено всего 47 ягнят и в текущем году из полученных 142 ягнят пало 81. По таким же причинам погибло около 400 голов молодняка в колхозе имени Сталина.Не любят овцеводство и руководители колхоза имени Жданова (председатель тов. Бородюк, зоотехник тов. Самойлен- ко). При наличии хорошего помещения и кормов здесь очень низок приплод —

50 ягнят на сто овцематок в 1956 году и еще ниже в текущем году.В упадке овцеводства во многом повинны руководители Асиновской и Мптрофа- новской МТС. Они стоят в стороне от нужд овцеводческих ферм. Работники МТС — очень редкие гости там. О состоянии развития овцеводства в колхозах они су дят по сводкам. Главный зоотехник Асиновской МТС тов. Пициков нисколько не встревожен тем, что за стойловый период в колхозах зоны пало около тысячи овец. Еще больший падеж допущен в колхозах зоны Митрофановской МТС.Крайне низов настриг шерсти. В большинстве сельхозартелей не практикуют трехкратную стрижку овец. Главные зоотехники МТС тт. Пициков и Трофимова плохо организуют внедрение этого способа стрижки овец.В КОЛХОЗАХ имеются все возможности для резкого увеличения поголовья овец и настрига шерсти. Необходимо для этого, прежде всего, в корне изменить отношение к этому важному делу, как это сделали в колхозе «Красное знамя».Два года тому назад овцеводство здесь находилось в запущенном состоянии. Животные содержались в примитивных, хо

лодных кошарах, из-за недостатка кормов, плохого ухода к весне почти все поголовье приходило истощенным, слабым. Председатель колхоза тов. Жданов, зоотехник тов. Соколов решили изменить отношение к овцеводству. В короткий срок была построена типовая кошара. Для овец стали выделять лучшее по качеству сено, необходимое количество концентратов. Весь стойловый период овцы получают кукурузный силос.Ценят здесь и кадры. Седьмой год работает чабаном Николай Беженар, четвертый год —  Иван Бурдей. Это благодаря их заботам сохранено все поголовье народившихся ягнят. Сейчас на ферме насчитывается около 500 овец кучугуровской породы. Колхоз резко увеличил настриг шерсти.Овцеводство должно стать в нашем районе высокоразвитой отраслью животноводства. Для этого имеются все возможности в каждом колхозе.
С. ПЕРМИНОВА, 

старший экономист плановой комиссии 
Асиновского райисполкома.

И, КОРШУНОВ, 
сотрудник районной газеты 

«Причулымскаа правда».

БЫСТРЕЕ И ЛЕГЧЕВместе с главным инженером нашего леспромхоза тов. Чепуриным я побывал у таштыпских лесозаготовителей. Очень понравилась мне организация труда на нижнем складе. «Вот, думаю, и нам так нужно сделать». Тов. Чепурину понравилось тоже, и мы еще в Хакассии решили перейти на работу по-новому.Это нам удалось сделать. В марте наша бригада перешла на работу по упрощенной технологии, по методу таштьгацев. В состав бригады вошли 6 человек —  раскряжевщик, обрубщики сучьев, разметчик, зацепщики-штабелевщики. Труд бригады организуется комплексно с оплатой по последней фазе —  штабелевке. Таким образом, каждый член бригады заинтересован в результатах общего труда.Я  —  раскряжевщик и одновременне бригадир комплексной бригады.Нижний склад при работе по упрощенной технологии выглядит так. Между двумя штабелями установлен автокран, к которому машина подвозит хлысты. Когда трактор сгрузил их, мы приступаем к разделке. Я  откряжевываю первый сортимент от комля и одновременно обрубаю крупные сучья. Обрубку сучьев произвож у электропилой Е-5  с приспособлением Марьясова.< Стоит сказать, что обрезка сучковэлектропилой очень удобна. Технология такова. Плоскость пильной шины приводится в горизонтальное положение. Затем легким ударом шип втыкается в хлыст с таким расчетом, чтобы пильная шина была перпендикулярна спиливаемому сучку. Не касаясь цепью основания сучка, я включаю ток. После этого пильную шину плавно надвигаю на основание сучка.Шип при этом удерживает пилу от движения в сторону спиливаемого сучка и одновременно является точкой опоры. Качество при этом хорошее. Ни сколов, ни задиров нет.Пока я раскряжевываю толстую часть хлыста, обрубщики обрубают топорами

Т01нкие сучки на вершине. В это время кран зацепляет бревно и кладет его в штабель. За время я успеваю откря- жевать еще бревно, и работа продолжает^ ся своим чередом.Ни суетни, ни заторов на нижнем складе при новой организации труда нет.- Работа идет в четкой последовательности.; Невольно вспоминается старое, когда на складе прокладывали сортировочные пути, устанавливали штабелевочные лебедки. Людей было в два раза больше, а толку —  меньше.

Положение пилы К-5 для обрез1вё 
сучьев. 1 — упорный шип, 2 ,— ниль-> 
ная шина.Итоги работы по-новому уже в жартб показали все преимущества метода таштыпцев. Если за последних 13 рабочих дней февраля мы на той же площадке обработали 700 кубометров древесины, то в марте за это же время было сделаив’ 1 .172 кубометра.Все члены нашей бригады говорят, чте̂  по-новому работать быстрее, легче удобнее. Это, конечно, правильно, Совеч туем лесозаготовителям переходить' нА упрощенную технологию.

И. ОШЛАКОВ, 
бригадир комплексной бригады.

Ч ТО  это Д А Л ОС марта этого года коллектив Красноярского леспромхоза стал внедрять на нижнем складе упрощенную технологию по примеру лесозаготовителей Таштыпского леспромхоза Красноярского края.Раньше на нижнем складе мы устанавливали 6 раскряжевочных эстакад, сортировочный путь протяженностью 300 метров, бревноевалы. Для механизированной штабелевки требовалось минимум 6 лебедок, 54 блока и 10.000 метров троса. Для освещения нижнего склада затрачивалось 45 киловатт электроэнергии.По упрощенной технологии всего этого не требовалось.В нашем леспромхозе работа по упрощенной технологии несколько отлична от организации труда, применяемой коллективом Таштыпского леспромхоза. Основное отличие в том, что лесовозные автомобили мы разгружаем не епециальньш краном— бревносв.алом, а трактором С-80. Это, конечно, менее удобно, но и не является тормозом в работе. Опытный тракторист тов. Потанин хорошо освоил стаскивание воза хлыстов с автомашины на землю и добился высокой производительности труда.Организация труда по-новому дала хорошие результаты. Если раньше мы имели на нижнем складе комплексную выработку в среднем 4,2 кубометра древеси

ны на рабочего, то при упрощенной тех-< нологии комплексная выработка состави-| ла в бригадах тт. Ошлакова и Викса в среднем 13 кубометров. В отдельные дни! в бригаде тов. Ошлаков'а она достигла! 22,2  кубО'метра на списочного рабочего.Это говорит о том, что резервы длй увеличения комплексной выработки вели^ ки. Такой производительности, как ц бригаде тов. Ошлакова, могут добиться! все лесозаготовители.Экономические выгоды от перехода нА упрощенную технологию велики. Себестоимость кубометра древесины снизилась на 1 , рубль 34 копейки только из- за того, что были ликвидированы промежуточные операции. А если подсчитать затраты на ремонт и амортизацию лебедок и тросов, применяемых при старой технологии, то себестоимость кубометра древесины снижена не менее чем на 2 рубля.Для того, чтобы упрощенная технология стала основным методом организации труда на нижнем складе нашего леспромхоза, нужна помощь руководителей комбината «Томлес». Нам требуется 4 автокрана. Это позволит сэкономить сотни тысяч рублей.
В. ЛУКИН, 

начальник нижнего склада.

О Ч Е Н Ь  У Д О Б Н ОРабота автокрана, смонтированного на 3 1 1 -1 5 0 , при штабелевке леса по упрощенной технологии имеет некоторые особенности в отличие от работы крана при погрузке и на других лесозаготовительных операциях.Явно непригодным оказался полиспаст, так как скорость движения груза жала, да и сам полиспаст тяжел. Этот недостаток мы устранили, сделав скорость движения тросов большей.При меньшей тяговой нагрузке ^ о с  часто сходит с блока стрелы, особенно если древесина берется со стороны. Мы посоветовались и с двух сторон блока приварили предохранительные щиты. Трос перестал соскакивать.Для работы по упрощенной технология штабелевки древесины подготовили два комплекта чекеров; один длиной 3 метра для штабелевки крупного леса, второй —  длиной 3,5 метра для штабелевки мелких сортиментов пучками. Это мы советуем делать всем тем, кто станет внедрять упрощенную технологию на нижнем складе. Наличие двух комплектов чокеров значительно ускоряет работу краяо1вщжка и прпцепщпков.Как мы работаем по новой технологии?Начать, понятно, нужно е ухода за механизмом. Кран должен работать бесперебойно, ибо это очень важно, когда применяется метод таштыпцев. Если кран простоит хоть полчаса, работа нижнего склада будет парализована. Это и понятно, так как упрощенная технология в основном базируется на операциях, производимых штабелевочным краном.Я  тщательно выполняю все правила технической эксплуатации крана. Вовремя произвожу осмотр механизма, смазку трущихся частей, заправку горючим, слеж у за тросовым хозяйством. Особенно внимательно готовлю кран перед началом рабочего дня. В своевременном устранении замеченных непсправностей, по моему мнению, заключается успех дела.Для работы по новой технологии погрузочный кран устанавливается между штабелями на равном {шсстоянин от того

ДОЛЖНЬ!работатьи другого. Причем оба штабеля быть равными по длине. Иначе невозможно.Звено штабелевщиков состоит из 3 человек —  крановщик и два прицепщика, которые входят в состав всей комплексной бригады, работающей по упрощенной технологии. Нужно иметь в виду, что оплата труда членов комплексной бригады производится по конечной фазе —  штабелевке. Понятно поэтому, какое значение имеет сиж ен н ая работа штабелевщиков для всей комплексной бригады.Кран ведет укладку леса сразу на два штабеля. Если бревна крупные, прицепщики зацепляют их торцами за крючья, если мелкие —  длинными чекерами цепляют пачку-связку. Я  поднимаю бревна и одновременно поворачиваю стрелу. Следующие бревна или связку бревен кладу на второй штабель. Это делается для того, чтобы штабеля наполнялись древесиной равномерно по длине и по высоте.На штабели кладем сравнительно немного бревен: высота укладки достигает 3— 3,5 метра в зависимости от сортиментов. При крупном лесе штабеля получаются ниже, чем при мелком.©.рганизовав работу таким образом, мы добились неплохих результатов в использовании крана. В отдельные дни выработка на кран достигала 134 кубометров, что значительно больше нормы.Члены нашего звена охотно работали по новой технологии. Это очень удобно, быстро. Наши заработки значительно повысились.Нужно сказать и о недостатках, о нерешенных вопросах. Крючья, которымимы работаем, неудобны для чо^^ровкикрупных бревен. Они скалывают древесину. Их следует сделать большими и прямоугольной формы. Такая возможность есть.В нашей бригаде часто меняли состав прицепщиков. Это плохо.
Л. ГОЛОВИН, 

нрановщпк.
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Парадом начался в воскресенье 
фестивальный праздник Куйбы
шевского района г. Томска. Про
хладная погода не помешала ве
селью. Центральные улицы горо
да Томска украшены алыми по
лотнищами. Всюду на городских 
площадях выступали с концерта
ми коллективы художественной 
самодеятельности.

У  театра имени Горького игра
ли духовые оркестры индустри
ального, автодорожного технику
мов, ремесленного училища №  5 
и баянисты музыкального учили
ща.

В спортивной эстафете и сорев- 
новаютях по стрельбе победили 
спортс.мены топографического тех
никума.

С  большой теплотой встретили 
участники фестиваля велогонки 
на трехколесных велосипедах вос- 
пнтаньшков детских садов района.

Танцы и гулянье продолжались ■ 
допоздна.

Фестивальному празднику пред
шествовала длительная подготов
ка, которая способствовала усиле
нию трудовой активности молоде
жи, оживлению работы самодея
тельных коллективов, развитию 
творчества.

Куйбышевский район в пред
майском со1ревновании занял пер
вое место в городе. И в этом не
малая заслуга молодежи. Лучшие 
ее представители повседневно про
являют инициативу.

По предложению работницы 
подготовительного цеха завода ре
зиновой обуви М . Матюшенок на
чалось на предприягаях района
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движение за освоение вторых про
фессий. опыт работы комсомоль
ско-молодежной бригады сбороч
ного конвейера этого же завода 
по организации труда и отдыха 
рабочих распространяется по 
всем предприятиям Томска.

Комсомольцы и молодежь рай
она правели немало воскресников 
по благоустройству города, прово
дили лесонасаждение, собирали 
металлолом.

Подготовка к фестивалю вызва
ла к жизни новые коллективы 
художественной самодеятельно
сти, Количество участников сазяо- 
деятельности возросло втрое.

Во многих коллективах вырос
ли хорошие организаторы молоде
жи. На швейной фабрике, напри
мер, вновь созданной танцеваль
ной группой руководит механик 
Попов. Швейники и некоторые 
другие коллективы создали свои 
песни, стихи, музыку.

Вчера в областном драматиче
ском театре состоялся заключи
тельный концерт фестиваля. Мно
гие его участники награждены 
ценными подарками.

Н а сгошке: танцы участников 
фестиваля у  кинотеатра имени 
Горького.

Текст К . Багаевой.
Фото Ф . Хитриневича.

Крепить содружество науки с производством' Одним из наиболее существенных недостатков научно-исследовательской работы в некоторых высших учебных заведениях является отрыв ее от производства, малое народнохозяйствевное значение большой части научных трудов, которые не всегда получают практическое примене- ние. В последнее время усилия коллектива научных сотрудников нашего института направлены против этого недостатка. Уменьшено количество тем, над которыми работают кафедры. Темы стали более крупными, комплексными, в их решении участвуют многие научные работники совместно. Большинство тем по плану прошлого года выполнено полностью и лучше, чем в предыдущие годы.Изменен характер работы, проводимой в содружестве с производством. Работа по содружеству с  производством сейчас строится в следующих направлениях —  совместное выполнение с работниками производства тем научно-исследовательской работы института, решение для предприятий различных технических вопросов, привлечение новаторов производства для участия в научных конференциях и обобщение опыта их работы. Ин- 
\  ститут имеет темы по содружеству с Том. ’ ■ свой, Омской и Красноярской железными дорогами, со многими заводами, с  Тимирязевским леспромхозом и другими предприятиями.За последнее время со1Вместно с пред- приятиями решался ряд различных научно-технических вопросов. Под руководством профессора П. А. Азбукина Выполнена совместно с работниками дистанции сигнализации и связи Томской железной дороги работа по защите кабелей связи от коррозии на электрифицированных участках железной дороги. Разработанная и внедренная в процессе выполнения научной работы аппаратура дает экономию электроэнергии и металла при заприте кабелей по сравнению с  ранее существо- вавши5ги приборами.Совместно с  новочеркасским электровозостроительным заводом и электровозными депо Белово и Новосибирска Томской железной дороги под руководством профессора М. Ф. Карасева исследуются вопросы коммутации электровозных электрических машин. Результаты исследований используются производственниками для обеспечения эксплуатационной надежности работы электрических машин.i  Кафедрой теоретической и прикладной механики под руководством доцента 0. Яоткина совместно с калининградским вагоностроительным заводом выполняется тема по исследованию продольной и поперечной устойчивости вагона-самосвала ти- 

1 па «думпкар» с экспериментальной про- i' верной результатов исследования в условиях эксплуатации вагонов.Предварительные результаты исследо

вания устойчивости вагонов типа «думпкар» используются конструкторами калининградского вагоностроительного завода для создания более совершенной конструкции вагона-самосвала.Исследование литых сердечников крестовин, выполняемое под руководством доцента М. П. Прищепы, производится совместно с Тайгинской дистанцией пути и новосибирским стрелочным заводом.Карта удельной проводимости земли районов Западной Сибири составляется доцентом Костиковым совместно с дистанциями сигнализации и связи Томской и Красноярской железных дорог.Как одна из форм связи с  производством институтом практикуется приглашение с докладами на научно-технические конференции кафедр новаторов и инженерно-технических работников железных дорог Урала н Сибири. Доклады о передовом опыте работы предприятий вызывают большой интерес и используются научньиш работника.ми.Б порядке содружества работник.ам производства в 1956 году было прочитано более 240 лекций и докладов, проведено 27 технических консультаций, 20 экспертиз и т. п.Однако в организации содружества с производством у нас имеются сущестьея- ные недостатки. Кафедры автоматики и телемеханики, технологии металлов, строительной механики, электрической тяги и некоторые другие не имеют хоздоговоров с предприятиями на выполнение исслздо- вательских работ и слабо осуществляют содружество с производственниками. Заведующие этими кафедрами, зная, что хозяйственный договор налагает на них определенную ответственность, к заключению договоров с производством подходят с  излишней осторожностью.Недостаточно связаны с  производством и не оказывают ему помощи общетехни-

физики,чесЕие кафедры института химии, математики и другие.Быполняемые научные работы мало обсуждаются и критикуются на технических конференциях непосредственно на производственных предприятиях, что помогло бы выявить недостатки в процессе работы над темой.Некоторые оконченные и получившие положительный отзыв работы медленно внедряются в производство из-за недостаточного внимания со стороны главных управлений Министерства путей сообщения. А научные работники не проявляют должной настойчивости в их реализации. Быполненная несколько лет тому назад работа доцента Дычко, обеспечивающая улучшение работы буксового узла валюна, до настоящего времени не внедрена в производство. Такое же положение и с  работой доцента Ы. Ф. Черкашина на тему: «Механизация транспортировки деталей на парках станций», которая также внедряется медленно.Большие затруднения испытывает институт в опубликовании научных трудов. Сданные в 1956 году издательству Томского государственного университета два сборника научных трудов ТЭМИИТа до настоящего времени из печати не вышли. Это задерживает издание подготовленных к печати в 1957 году двух других сборников, один из которых включает 15 диссертационных работ.Перестройка управления промышленностью и строительством позволит высшим учебным заведениям больше приблизить научную работу к производству.Ученые нашего инстргтута должны сделать вое для того, чтобы связь с  производством крепла и расширялась.
Н. ЛЕБЕДЕВ, 

начальник отдела научно-исследова
тельской работы Томского электро
механического института инженеров 
железнодорожного транспорта.

УВЕЛИЧИМ ОТКОРМ К УРОбсуждая возможности для резкого увеличения производства мяса в 1957 году, члены правления ’колхоза имени Сталина, Молчановского района, решили пересмотреть ранее намеченный план по выращиванию птицы.—  Работники фермы смогут вырастить 3 тысячи цыплят и 3 тысячи уток и гусей, —  сказал председатель артели тов. Еравцов.— А что если, кроме этого, попросить колхозников, особенно престарелых, заняться выращиванием колхозных цыплят на дому?На другой день члены правления разъехались по бригадам и рассказали об этом предложении колхозникам. Члены артели живо откликнулись на предложение правления артели. Колхозница М. Мельник, выступая на собрании чле

нов тракто-рно-полеводческой бригады в поселке Федоровка, сказала:—  Беру обязательство вырастить и сдать осенью в колхоз 100 цыплят.Члены бригады единодушно поддержали тов. Мельник. Престарелая колхозница Е . Е . Бейнековская из поселка Татош пообещала взять на выращивание 200 цыплят, по стольку же цыплят решили взять на выращивание ш огне другие колхозницы.На инкубаторной стан ции, колхоз при
обретает не 3 тысячи цыплят, как пред
полагалось раньше, а 10 тысяч. Выра
стив их, колхоз осенью сдаст государству 
не менее 90 центнеров курятины.

А. КРУПЕНИН, 
председатель Тунгусовского сельсовета, 

Молчановского района.

К О М М Ю Н И К Е
о заседании. Советско-чехословацкой комиссии 

по экономическому сотрудничествус  15 по 17 мая 1957 года в гор. Праге состоялось первое заседание Советско- чехословацкой комиссии по экономическому сотрудничеству, созданной правительствами Советского Союза и Чехословацкой Республики в соответствии с совместной Советске-чехословацкой декларацией, подписанной 29 января 1957 года. Б заседании комиссии приняли участие с советской стороны: тов. Сабуров М. 3 ., первый заместитель Председателя Совета Министров (ХХ5Р —  председатель советской части комиссии: члены советской части комиссии: тов. Еабанов И. Г. —  Министр внешней торговли СССР; тов. Жяме- рин Д. Г. —  первый заместитель председателя Госплана СССР; тов. Никитин П. В . —  начальник Главного управления по Делам экономических связей; с чехословацкой стороны: тов. Я . Долан- скин —  первый заместитель Председателя правительства Чехословацкой Республики —  председатель чехословацкой части комиссии; члены чехословацкой части

комиссии: тов. 0. Шжмунек —  министр, председатель Государственното планового управления; тов. Р. Дворжак —  министр внешней торговли Чехословацкой Республики; тов. Я . Букал —  министр тяжелого машиностроения Чехословацкой Республики; тов. И. Рейтмайер —  министр металлургической прбмышленноети Чехословакии; тов. Н. Страка —  первый заместитель министра легкой промышленности Чехословацкой Республики.На своем заседании комиссия обсудила организационные вопросы —  приняла Положение 0 комиссии, а также утвердила план работы на 1957 год.Б плане работы комиссии предусматривается разработка и рассмотрение вопросов наиболее эффективной и целесообразной координации промышленного производства между обеими странами путем взаимовыгодного использования природных и экономических ресурсов стран, в частности в области металлургии, машиностроения, химической и легкой про

мышленности.Обсуждение вопросов проходило в дух<̂  братской дружбы, полного взаимопонимания и сотрудничества. Представители обеих стран исходили из того, что взаимная координация народнохозяйственных планов и социалистическое разделение труда между странами отвечает их взаимным интересам и что работа комиссии будет осуществляться в соответствии с принципами Совета экономической взаимопомощи й его рекомендациямп, сп^ об- ствуя расширению многостороннего экономического сотрудничества стран социалистического лагеря.Члены советской части комиссии были приняты Президентом Республики тов. Запотоцким, Председателем правительства Чехословацкой Республики тов. Широким ж Первым секретарем П Е Еоммунистиче- ской партии Чехос-довакии тов. Новотным. Советские представители посетшти некоторые крупные предприятия Чехословац-' кой Республики.
Благоустроить и озеленить каждый 

город, каждый поселок!
( П и с ь м а  в р е д а к ц и ю )☆  ☆

Сохраним университетскую рощу!
☆

НАДО ПОСТРОИТЬ ТРОТУАРЫЗа последнее время на окраинах г. Томска вырос ряд новых поселков, состоящих в основном из домов, принадлежащих индивидуальным застройщикам. Большинство этих домов построено капитально и имеет привлекательный вид. Но, несмотря на это, новые улицы очень неприглядны: они, как правило, не имеют тротуаров, я  пешеходы вынуждены прокладывать себе дорогу среди непролазной грязи.Разговоры о строительстве тротуаров на периферийных улицах Томска ведутся не первый год. Между тем, есть про'стой и эффективный путь решения «тротуарного вопроса». Б городе 6.653 частных домовладения. Если от каждого двора выделить по два человека, то в работах по благоустройству улиц будет участвовать более 13 тысяч человек. Если каждый из этих людей отработает за лето против своей усадьбы по пять дней, то город приобретет другой облик —  тротуарами поасроется третья часть улиц города. Затраты материала при этом будут неболь- шгогж. Чтобы построить тротуар длиной двадцать два метра и шириной 1 метр, нужно 1,1 кубометра плах толщиной 1,5 сантиметра, полкубометра дровяного леса на лежки и 1,5 килограмма гвоздей. Это под силу каждому домовладению. Чтобы не было разрывов между домами, прикад- леж.ащими местным Советам, и частными домовладениями, необходимо строительство тротуаров провести одновременно.Горясполкоиму следует обязать домовладельцев провести строительство тротуаров против каждой усадьбы. Это мероприятие поможет то.мичам благоустроить свой город.
А. МИРОЛЮБОВ, 

главный бухгалтер облкомхоза.

Б Томске есть красивейший утолок—  университетская роща.Ее история начинается с  конца прошлого столетия, когда в Томске был основан первый в Си|бири университет.Б 1885 году в Томск приехал, ставший затем профессором университета и крупным русским ботаником, Порфирий Никитич Ерылов. Нм был заложен уни- Берситетс'вий парк, одновременно основаны ботанический сад ж гербарий, носящий теперь его имя.Для создания парка П. Н . Ерыловым были прежде всего взяты основные местные породы: береза, сосна, кедр, лиственница, ель, пихта, белый тополь, черемуха, рябина, бузина и т. д. Использовал П. Н. Ерылов также те виды деревьев и кустарников, которые в наших условиях в диком состоянии не встречаются; к пим относится лижа, некоторые виды кленов ж вязов, сибирская яблоня, сирень. Б дальнейшем состав пород немного пополнился, и в настоящее время в роще насчитывается 50 видов деревьев и кустарников. Уже самый состав пород нашего парка говорит о его научно-познавательной ценности. Но ведь дело не ограничивается только этим.Посмотрите, в каком порядке расположены деревья в роще. Благодаря такому расположению посетитель видит перед собою, в особенности весною и осенью, ряд картин милой ему сибирской природы. А как величественно выглядит фасад университета в обрамлении сяагаетричио расположенных групп лип, елей и пихт. И вот, как это ни етрапно, обладая таким сокровищем, мы крайне небрежно относгогея к его со^хранению.Заглянем в рощу. Вот школьники, рал-
НЕБЛАГОУСТРОЕННАЯ

УСАДЬБАОбычно нржиято думать, что усадьбы, находящиеся в центре города, более благоустроены, чем другие. В действительности это не всегда так. Усадьба по проспекту им. Ленина, 12, в г. Томске является одной из самых неблагоустроенных ж грязных. Зимой она заваливается снегом, который не вывозится домоуправлением, и проезд в эту усадьбу невозможен. Весной и осенью в центре усадьбы образуется озеро, испускающее зловоше. Летом эта усадьба также находится в антисанитарном состоянии.Много раз жильцы обращались в домоуправление и райисполком с  просьбой благоустроить усадьбу. Это не дало никаких результатов.На благоустройство нашей усадьбы надо, наконец, обратить самое серьезное внимание. Руководителям Еуибышевского райиополко.ма должно быть стыдно, что в двух ш агах от них находится очаг антисанитарии ж бескультурья.
В. БРЫ НЦЕВ.

ковыряв гвоЗ!дем кору березы, пьют сла#< кий сок. Знают ли они, что для того,' чтобы вырастить такую березу, нужно 40— 50 лет, погубить же ее можно в 2— 3 года. Нередко можно увидеть, как на полянах играют в мяч, тренируются .в беге, катаются на велосипедах, а то и на мотоциклах. А что бывает в роще, когда цветут черемуха и яблоня! Трес® стоит от ломаемых веток, сучьев и  даже целых деревьев.И самое печальное bi э т о м  то, что дажА люди, которые сами не участвуют в этих безобразиях, равнодушво проходят мимо,- не останавливая нарушителей.Очень многие не понимают, какой вред приносит вытаптывание почвы под де-̂  ревьями и на полянах. Утрамбовывая и  сбивая почву над корня-ми, мы оголяем одни корни деревьев, а более глубоко лежащие корни лишаем воздуха, который необходим им для дыхания. А на полянах под влиянием вытаптывания начинает изменяться травостой; злаки, создающие хороший прочный зеленый ковер, исчезают, появляются различные сорняки и та-i кие растения, как подорожник, одуванчик и птичья гречиха. Может наступить; и гибель травостоя. Таких мест, где травы совсем нет, в роще становится все больше и больше.Большой упрек надо сделать самому хозяину рощи —  университету. До сих пор, несмотря на многолетние разговоры, рощу не охраняют, не берегут. Б ней почти отсутствуют скамейки. Шефстве комсомольцев осуществляется больше н з словах, чем на деле.
С. ГУДОШНИКОВ,

научный сотрудник ботанического сада, 
кандидат биологических иаук^

Еще раз о дорогах г. Томска

Работа с письмами 
трудящихся не терпит 

бюрократизма
о

В . Л И Т В И Н О В А

Редакция ежедневно получает десятки кисем, в которых советские люди делятся мыслями, ч увсгв аш , указывают на недостатки, мешающие нормальной работе предприятий и учреждений. Письма, не опубликованные в газете, посылаются для принятия мер в различные организации То.мска и области.^ Можно привести немало примеров чуткого и внимательного отношения к сигналам трудящихся со стороны руководителей организаций.Но, к сожалению, еще много фактов бездушного отношения к письмам трудящихся. Нарушаются сроки расследования жалоб, некоторые работники отделываются бюрократическими отписками.Особенно плохо поставлена работа е письмами в облз|дравотделе (заведуюпщй 
1 тов. Еамчатка) и областном отделе . кинофикации (начальник тов. Устинов). Здесь, как правило, ответы даются после неоднократных налозшнаний и с большим опозданием, контроль руководите^лей за расследованием жашб и заявлений слаб.

Например, в облздаавотдел было послано для принятия мер письмо тов. Балько (ПышЕинб-Троицкий район). Это письмо пролежало без движения 44 дня.Даже письма, которые не требуют большого расследования, облздравотдел и областной отдел кинофикации задерживают у себя продолжительное В(ремя. Так, 20 февраля в облэдравотдел редакция направила письмо тов. Кузнецова, который спрашивал, когда у них в Hapj бигокой районной больнице будет зубной врач. Несмотря на ряд напоминаний как лисьменных, так и устных, личное посещение работников редакции, тов. Кузнецову ответили только через полтора месяца. Областной отдел кинофикации более 45 дней не сообщал о принятых мерах по письму тов. Глазыриной, в котором она просила упорядочить предварительную продажу билетов в кинотеатре имени Ивана Черных.о бюрократизме в работе с  письмами в Томском горисполкоме (председатель тов. Давыдов) и горкомхозе (заведующий тов. Гжтлиц) уже писалось на страницах нашей газеты. Но положение до сих пор не улучшилось. Жалобы по-прежнему расследуются с нарушением сроков и лежат по полтора— два месяца. Тт. Давыдов и Гитлиц нередко посылают письма для принятия мер в те организации, на работников которых авторы жалуются. Депутаты же в этому большому и в-аж- ному делу привлекаются мало. Ответы на письма ни редакции, ни авторам зачл- стую не даются. Работники горвомхоза плохо коптролируют, как райжилкомхозы

выполняют их указания. Это приводит к повторным жалобам.В течение ряда лет А. И. Александров (г. Томск) не может добиться ремонта квартиры. Обращался он в Кировский райжилкомхоз, где ему только обещали принять меры. Не дождавшись помощи, тов. Александров обратился в редакцию. Копия его письма была послана для принятия мер в горкомхоз. Оттуда был получен ответ, в котором сообщалось, что Кировскому райжилкомхозу дано указание принять необходимые меры. Но указание та® и не было проведено в жизнь. Александров вновь написал письмо. С пустя два месяца после неоднократных напоминаний из горкомхоза соизволили прислать ответ, похожий на прежний. Виновные в волоките с ремонтом так и не наказаны.Председатель горисполкома тов. Давыдов хорошо знает о бюрократизме с письмами в горкомхозе. Было даже решено заслушать горкомхоз по этому вопросу на заседании исполкома. Но хорошее намерение отложено на неопределенное время.«Вера, дай четыре по 50 и принеси на кухню », «Принеси пол-литра и 300 граммов помидоров» —  такие указания не раз давала буфетчице заведующая столовой села Еривошеино Парамонова, устраивая пьянки в столовой. Если же буфетчица требовала от нее денег, то Парамонова ей заявляла: «Работать не умеешь!» В-сех неугодных ей она увольняла. При таком «руководстве» сто.товая стала работать из рук вон плохо. А ведь сигналы на злоупотребления Парамоновой поступали

во многие 0рганиза1цни района. Знал об этом и председатель правления райпотребсоюза тов. Еорпгунов, но зашгаал позицию невмешательства. Только после того, как по сигналу печати на место выехал представитель облпотребсоюза, Парамонова была е работы снята.Еще встречаются и такие случаи, когда руководители сами не занимаются жалобами, переп№ручая эту работу другим. В результате жалоба попадает тому, на кого жалуются авторы иисем.Тов. Немчинов, рабочий стройучастка ГРЭС-2, написал, что бригадир плотников тов. Мельников нарушает трудовую дисциплину. Письмо для принятия мер было послано начальнику стройуправления ГРЭС-2 тов. Борисову. С его помощью оно долго бр'одило по различным инстанциям и, наконец, попало в руки тов. Мельникову, кото-рый собрал бригаду и отругал автора письма. Пришлось поправлять руководителей. Старший прораб тов. Баранае за грубое нарушение порядка работы с письмами был строго наказан. Но этот случай должен послужить уроком другим руК'Оводите.дям предприятий и учреждений. Мимо подобных фактов ни в коем случае проходить нельзя.Работа с письмами и жалобами трудящихся должна быть в центре внимания каждого руководителя предприятия и учреждения, каждой партийной организации. Следует всегда помнить, что за каж дым письмом стоит живой человек, который ждет устранения недостатков, помощи и совета.

В апреле состоялось общее собраете шоферов г. Томска —  обсужда.тась работа городского автотранспорта. На этом собрании шоферы и руководители автохозяйств и попросили меня написать в редакцию о бесхозяйственном отношении к дорожному строительству со стороны руководителей горисполкома и дорожно-мостовой конторы.Сигналы о том. что многие дороги. в черте города пришли в негодность, уже были в печати. В горисполко-ме принималось много хороших решений. Но мы, шоферы, по-прежнему разбиваем машины, перефасходуем горючее, простаиваем. Нет проезда от товарной конторы Гомск-1 к центру города. В связи с канализационными работами была сужена дорога по Ерасноармейской (между улицами Герцена и Усова) —  две встречные машины теперь не могут разъехаться. С прошлого года продолжаются кана.лизационные работы по проспекту им. Фрунзе, в результате— дорога изрыта, а тротуары завалены землей. А на Коммунистическом проспекте трудно пройти не только машине, но и пешеходу.Бездорожье нарушает работу автобусного парка: меняются маршруты, а иногда и  вовсе прекращается движение.Не может пройти автотранспорт к каменному и песчаным карьерам, так как провалилась дорога по улице Хмельницкого. Это значит, что строительные организации города не получают вовремя строительных материалов.Нет подъездных путей к строительным объектам в районе нефтесклада, по Ир

кутскому тракту, по улицам I .  Толстотб;* Шевченко, Новгородской и Герцена. Чуть' ля не пятьдесят процентов бетона, котсн рый везут с бетонного завода на сзмосва-- лах, разливается —  гибнет ценный стркн ительный материал, на'ноентся огромный ущерб государству. О том, какие убытки терпят автохозяйства, говорит следующий пример. За два месяца в условиях бездо-* рожья выведен из строя 81 грузовой ав-- томобиль из тех, что работали на строй- объектах ГРЭС-2. Не лучше положение в других автохозяйствах.Нам кажется, что следует обязать руководителей строительных организаций города прежде, чем строить объект, сде-i лать к нему хороший подъездной путь.Сейчас Томская дорожно-мостовая кон-< тора не справляется со своими задачами —  не хватает техники и рабочих,- Так почему бы горсовету не привлечь в дорожному стропте-чьству все строитель^ ные организации города, которые располагают транспортом и кадрами? Ведь построило же стройуправление ГРЭС-2 бетонную дорогу по проспекту им. Фрунзе —  от Новгородской до Ерасноармейской.И мы, шоферы, не посчитаемся со временем— отработаем часть выходных дней на дорожном строительстве. Руководители автохозяйств выделят нужное количество транспорта. .Руководителям го1рисцолкома нужш» только взять в свои руки руководство.и. СКАЗКИН. 
шофер стройуправления ГРЭС-2.

Лучше заботиться о молодом городеМного труда н средств затрачивается па благоустройство нашего молодого города Асино, но иногда напрасно.В отчете горсовета за 1956 год оказано, что в городе посажено много деревьев. Это верно. Но как посажено? Надо было брать деревья е развитой кроной и корневой системой, низкорослые, устойчивые против ветра. Этого не учли, и березки согнул-о первым же ветром, они посохли. А те деревья, которые все-таки принялись расти, весной погибли под колесами автомашин.Второй пример. Летом 1956 года дорогу по Вокзальной улице засыпали гравием, причем гравий возили за многие километры из карьера. После этого начали рыть спускные канавы, а землю из них валить на гравий. И , конечно, после первых же дождей машины снова стали буксовать, движение по улице прекратилось. На Партизанской улице получилось пояти то же самое: грейдером не закон- .тахх о#«рш№1няе казветов г  {цолотна до

роги, смешали весь гравий с грунтом. В результате гравийного покрытия не получилось. С  наступлением весенней распутицы тракторы так разбили дорогу^ что она стала непроходима даже для С -8 0. Тогда тракторы поехали по обочинам дороги и уничтожили последние зеле- "ные насаждения.Не могу умолчать еще об одном факте^Бывшее здаиие треста «Чулымлес» зат нимагот Асиновский леспромхоз, где дирек-i тор тов. Авраменко, и Чулымское строительное управление (начальник тов. Молчанов). По решению горисполкома в этом здании будет открыт Дом пионеров. Наверное, поэтому руководители этих орга- низагщй не следят за палисадником.. Ограда расхищается, два звена совсем сломаны автомашинами. Посаженные деревья, в том числе и яблони, не обрабатываются и будут уничтожены совсем,- если немздленно не восстановить оград- ВХ.
В. АЛЕКСЕЕВ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 21 мая 1957 г. IN? 99 (10207)

. Письмо Ким Д у  Бона 

председателю Национального 
собрания Ююной Кореи

П Х Е Н Ь Я Н , 19 мая. (Т АСС). В газе
тах опубликовано письмо председателя 
президиума Верховного народного соб
рания К Н Д Р  Ким Д у Бона председате
лю Национального собрания Южной 
Кореи Ли Ги Бону, в котором Ким Д у  
Бон напоминает о том, что 7 мая прави
тельство К Н Д Р  приняло постановление 
о безвозмездной передаче южнокорей
ским крестьянам, не имеющим продо
вольствия, 100 тысяч сек (1 сек равен 
150 кг) риса и что вслед за этим ми
нистр земледелия К Н Д Р  в телеграмме 
министру земледелия и лесоводства 
Южной Кореи выразил готовность неза
медлительно передать этот рис в любом 
месте, указанном южнокорейскими вла
стями. Население Северной Кореи и 
миллионы корейцев на юге страны, пи
шет Ким Д у  Бон, с радостью встретили 
эту меру правительства К Н Д Р  и ждут 
ее осуществления.

Однако правительство К Н Д Р  до сих 
пор не получило от южнокорейских вла
стей никакого ответа на это гуманное 
предложение. Президиум Берховного 
народного собрания К Н Д Р  выражает 
надежду, что южноко1зейское Нацио
нальное собрание приложит максималь
ные усилия к осуществлению этого 
предложения.

ПИСЬМО ГРЕЦИИ в  ООН
Н Ь Ю -Й О Р К , 18 мая. (Т АСС). Посто

янный представитель Греции в О О Н  
К. Паламас направил генеральному се
кретарю О О Н  Хаммаршельду письмо, в 
котором Греция обвиняет правительства 
Англии и Турции в невыполнении резо
люции X I сессии Генеральной Ассам
блеи О О Н  по кипрскому вопросу.

Б письме говорится, что народ Кипра 
предпринял шаги, направленные на вы
полнение решения Генеральной Ассам
блеи.

Однако Кипр все еще находится под 
колониальным господством и пока не 
видно никаких признаков долгожданных 
переговоров. Освободив архиепископа 
Макариоса, говорится в письме, Англия 
пыталась создать впечатление, что и 
она хочет выполнить решения Генераль
ной Ассамблеи и урегулировать спорные 
вопросы путем непосредственных пере
говоров с народом Кипра. Однако «ан
глийские войска снова развернули свои 
операции против кипрского народа». 
Такое положение «делает весьма шатки
ми шансы на переговоры об урегулиро
вании».

Б письме приводятся факты, свиде
тельствующие о нежелании турецкого 
правительства выполнять резолюцию 
Генеральной Ассамблеи О О Н .

Б письме постоянного представителя 
Греции указывается, что его страна вы
ступает против «посредничества Н А Т О »  
в кипрском вопросе, которого добивает
ся турецкое правительство.Американский народ требует прекращения испытаний ядерного оружия

Н Ь Ю -Й О Р К , 19 мая. (Т АСС). Б 
«Нью-Йорк геральд трибюн» опублико
вано сообщение директора американ
ского института общественного мнения 
Джорджа Гэллапа, который констатиру
ет, что «в отношении общественности к 
требованиям о запрещении дальнейших 
испытаний водородных бомб произошла 
резкая перемена. Большинство амери
канского народа сейчас считает, что 
Соединенные Штаты должны согласить
ся на прекращение дальнейших испыта
ний ядерного оружия».

Таково мнение 63 процентов всех 
взрослых, выраженное во время только 
что проведенного американским инсти
тутом общественного мнения опроса, 
подчеркивает Гэллап. Это является кон
трастом по сравнению с  положением 
осенью прошлого года, продолжает он, 
когда лишь 24 процента поддержали 
предложение Стивенсона о прекраще
нии дальнейших ядерных испытаний.

«Нью-Йорк тайме» в сегодняшнем но
мере поместила пять сообщений из-за 
границы о широкой народной оппозиции 
против продолжения ядерных испыта
ний, Так, например, в начале первого 
сообщения из Стокгольма говорится: 
«Бо всей Скандинавии почти все хотят 
прекращения опытных ядерных взры
вов». Б других сообщениях речь идет 
об аналогичных настроениях населения 
Западной Германии, Италии, Индии, 
Японии.

Д ЕК А Д А  КУЛЬТУРЫ РСФ СР В РУМЫНИИ
Б У Х А Р Е С Т , 19 мая. (Т А СС). С  19 

по 28 мая в городах и селах Румын
ской Народной Республики проводится 
декада культуры Р С Ф С Р . Румынское 
Общество дружественных связей с Со
ветским Союзом (А Р Л У С ) совместно с 

другими общественными организациями 
подготовило разнообразную программу 
декады. На фабриках, заводах, в уч
реждениях, домах культуры и клубах 
будут проведены доклады, лекции, бесе
ды об успехах русского народа в строи
тельстве коммунизма, о достижениях 
русской классической и современной 
культуры. Б различных городах и селах 
страны откроются выставки.

К декаде приурочено издание произ
ведений русских классиков и советских

I писателей. Во многих городах республи- 
I ки откроются «Базары русской книги». 
I В театрах столицы состоятся литератур- 
I но-художественные утренники, посвя- 
[ щенные творчеству Пушкина, Л. Тол- 
; стого, В. Маяковского. В период дека. 
• ды в городских и сельских кинотеатрах 
I будут демонстрироваться советские ки- 
I нофильмы.

Для участия в декаде прибыла деле
гация деятелей культуры Р С Ф С Р , воз
главляемая Министром просвещения 
Р С Ф С Р  Е. И . Афанасенко. В Бухарест 
прибыл также Омский русский народ
ный хор.

В эти дни печать публикует материа
лы и фотографии, рассказывающие о 
различных сторонах жизни Р С Ф С Р .

Общественность Западного Берлина требует запрещения 
деятельности фашистских организаций

Б Е Р Л И Н . 19 мая. (Т А СС). В связи с 
усилившейся активностью милитарист
ских и фашистских организаций в За
падном Берлине, а также проникнове
нием бывших видных гитлеровцев в 
административный аппарат западнобер
линская общественность все решитель
нее выступает против возрождения ми
литаризма и фашизма.

Как явствует из сообщения агентства 
А Д Н , в последние дни в адрес западно- 
берлинского сената поступают много
численные письма от членов социал-де
мократической партии, в которых они 
требуют, чтобы сенат пресек преступ
ную деятельность милитаристских и фа
шистских организаций в Западном Бер
лине. При этом они указывают на то, 
что последний съезд западноберлинской 
организации С Д П Г  значительным боль
шинством голосов принял резолюцию.

требующую принятия решительных мер 
против бывших активных фашистов.

Такие требования, говорится далее в 
сообщении, выдвигаются не только со
циал-демократами, но также и западно- 
берлинскими профсоюзами, молодеж
ными организациями «Соколы» и «Мо
лодые социалисты» и другими.

После того, как в результате проте
стов общественности была отменена 
встреча членов организации бывших 
эсэсовцев «хиаг», прогрессивная обще
ственность Западного Берлина требует 
теперь запрещения назначенной на 
25— 26 мая встречи бывших военнослу
жащих гитлеровской дивизии «Мед
ведь». Требования адресованы бургоми
стру Западно'го Берлина О. Ззфу и 
председателю западноберлинской орга
низации С Д П Г  Ф . Нейману.

Заявление главного 
министра штата Керала

Д Е Л И , 18 мая. (Т А СС). Главный ми
нистр штата Керала Намбодрипад за
кончил консультации с членами цен
трального правительства в Дели. Как 
уже сообщалось, Намбодрипад возглав
ляет коммунистическое правительство, 
которое пришло к власти в штате Кера
ла в результате недавних всеобщих вы
боров в Индии.

Б беседе с корреспондентом газеты 
«Стейтсмен» он заявил, что, как он вы
яснил, министры центрального прави
тельства желают помочь правительству 
Керала, но, разумеется, в определен
ных пределах. Надежды некоторых на 
столкновение между центра.льным пра
вительством и правительством Керала 
не оправдались, добавил он.

Намбодрипад имел беседу с минист
ром финансов Кришнамачари, который 
обещал предоставить финансовую по
мощь штату Керала. Министр продо
вольствия. Джайн согласился предоста
вить продовольственное зерно для по
крытия Н5ТКД Кералы в ближайшие три 
месяца — наиболее дефицитные меся
цы в этом штате.

Намбодрипад в предварительном по
рядке обсудил с министром торговли и 
промышленности Десаем вопрос о на
ционализации иностранных плантаций в 
Керале.

Батраки Италии требуют повышения заработной платы
Р И М , 19 мая. (Т АСС). В провинции 

Ровиго на протяжении 23 дней с ис
ключительной сплоченностью проходит 
забастовка 80 тысяч батраков, требую
щих повышения заработной платы, В 
целом ряде общин землевладельцы бы
ли вынуждены уступить требованиям 
бастующих. Однако наиболее реакцион
ная часть землевладельцев продолжает 
упорствовать в своем отказе повысить 
зарплату батракам, прибегая к помощи 
полиции. Как указывает газета «Уня

та», в провинции Ровиго стянуты круп
ные полицейские силы, которые в ряде 
мест произвели аресты наиболее актив
ных участников забастовки.

В городе Ровиго состоялось совеща
ние местных профсоюзных рзжоводите- 
лей с участием секретаря В И К Т  Лиц- 
цадри и секретаря итальянской федера
ции батраков Маньяни, на котором бы
ла принята резолюция с требованием 
немедленно вывести полицейские отря
ды из провинции.

Негры  С Ш А  л р о те с тую т против 
расовой сегрегации

В А Ш И Н Г Т О Н . 18 мая. (ТАСС). Вче
ра в полдень 50 тыс. негров, прибыв
ших в американскую столицу со всех 
концов С Ш А , приняли участие в торже
ственном шествии к монументу прези
дента Авраама Линкольна, при котором 
в Америке было отменено рабство и 
провозглашено равенство негров и бе
лых. Решение организовать это шествие 
17 мая в 12 часов (день и час приня
тия три года тому назад верховны.м су
дом С Ш А  постановления о том, что 
сегрегация негритянских детей в шко
лах противоречит положениям конститу. 
ции) было принято на конференции не
гритянских лидеров религиозных, проф
союзных и гражданских организаций, 
состоявшейся в феврале этого года. Оно 
было обусловлено тем, что, как отмеча
ла в редакционной статье газета «Аф- 
ро-Амернкэн», президент С Ш А  Эйзен
хауэр хранит молчание даже в отноше
нии своей собственной программы граж
данских прав, хотя «к президенту обра- 
ш.алйсь с  одним призывом за другим, 
дабы он высказался против террора на 
юге, против экономических репрессий, 
против сжигания крестов, убийств 
и т. д...,чтобы он поддержал решение 
верховного суда об отмене сегрегации, 
поддержал нравственность, закон и по
рядок».

По заявлению руководителей этой де
монстрации — священника из города 
Монтгомери (штат Алабама) Мартина 
Лютера Кинга, секретаря национальной 
ассоциации содействия прогрессу цвет
ного населения Роя Уилкинса и пред
седателя профсоюза проводников спаль
ных вагонов (А Ф Т — КПП) Рандольфа— 
ее цели заключались в том, чтобы про
демонстрировать единство негров-амери- 
канцев в борьбе за отмену сегрегации.

заявить протест против насилия и тер
рора. а также против запрещения на
циональной ассоциации содействия про
грессу цветного населения в южных 
штатах и привлечь внимание к необхо
димости принятия законов, на деле обе
спечивающих гражданские права нег
ров.

Бласти пытались не допустить этой 
демонстрации протеста против расовой 
сегрегации под тем предлогом, что она 
лишит на неско.пько часов туристов 
возможности осматривать памятник. 
Эта попытка вызвала по всей стране 
бурю протестов, заставившую отменить 
это решение.

Открывая митинг, состоявшийся у 
подножия монумента Аврааму Линколь
ну, Рандольф призвал всех негров Аме
рики сплотиться, чтобы положить конец 
расистскому террору и преследованиям 
негров в южных штатах, не допустить, 
чтобы «законопроекты о гражданских 
правах были задушены волокитой в ко
миссиях конгресса». Он призвал прези
дента С Ш А  высказаться, наконец, про
тив беззакония и расистского террора.

На митинге выступили также члены 
палаты представителей Диггс (штат Ми
чиган) и Ноуэлл (Нью-Йорк), Рой Уил
кинс, М. Л . Кинг и многие другие. 
Ораторы призывали президента С Ш А  
Эйзенхауэра, вице-президента С Ш А  
Никсона и других американских госу
дарственных деятелей'выступить против 
сегрегации негров. Многие ораторы под
черкивали лицемерие обеих правящих 
американских политических партий — 
демократической и республиканской, — 
фактически отказавшихся от какой-либо 
борьбы за предоставление неграм граж
данских прав.

Диверсионная деятельность 
США против социалистических 

стран
Н Ь Ю -Й О Р К , 18 мая. (Т АСС). Как 

сообщил журнал «Юнайтед Стейтсньюо 
энд Уорлд рипорт», в С Ш А  создаются 
при американской армии специальные 
вооруженные отряды для диверсионных 
действий против социалистических стран. 
По признанию журнала, эти отряды яв
ляются чем-то вроде иностранного ле
гиона американской армии, наподобие 
пресловутого французского иностранно
го легиона.

Журнал сообщает, что каждые три—  
четыре недели «без лишнего шума по 
воздуху из сборного пункта, созданного 
американской армией во Франкфурте» 
(Западная Германия), прибывают груп
пы перебежчиков из социалистических 
стран.

На базе армии С Ш А  в Форт-Джексон 
(штат Южная Каролина) они проходят 
военную подготовку. Журнал сообщает, 
что существуют планы создания на 
основе закона Лоджа (автор этого зако
на —  представитель С Ш А  в О О Н  
Лодж. — Ред.) военных частей из этих 
перебежчиков численностью в 12 тыс. 
человек.

Как видно из сообщения журнала, 
это отребье, бежавшее из Албании. Ру
мынии, Чехословакии, Бенгрии и др. 
стран, питает «ненависть к коммуниз
му». Среди перебежчиков— уголовные 
элементы, дезертиры, предатели роди
ны и т. п.

Для подготовки диверсантов, шпионов 
и пр. создано специальное училище в 
Форт-Джексон и пехотный центр на этой 
же базе.

Журнал сообщает, что в эти отряды 
уже включены венгры из тех, которые 
бежали на Запад после разгрома 
контрреволюционного мятежа в Бенгрии.

Касаясь целей и назначения этих ди
версионных отрядов, журнал указывает, 
что они предназначены для военных 
действий в странах народной демокра
тии и С С С Р .

По сообщению журнала, для вербов
ки в такие отряды американской армией 
в Западной Европе созданы специаль
ные «проверочные» комиссии, которые 
«внимательно изучают прошлое пере
бежчиков», отправляя в С Ш А  тех, кто 
проявляет «особые способности» и име
ет «антикоммунистическое прошлое».

Летний спортивный сезон omkpbim
Позавчера в Томске состоял

ся спортивный праздник, по
священный открытию летнего 
спортивного сезона и Всемир
ному фестивалю молодежи.

Празднично украшенный ста
дион «БуревёстН'ИК» перепол
нен. В час дня начался парад 
физкультурников. Перед много
численными зрителями в строй
ных колоннах прошли спорт-, 
смены «Буревестника», «Спар
така». «Трудовых резервов», 
«Урожая» и других спортив
ных обществ.

Сильнейшие спортсменки 
Томска Кирюшкина и Андре
ева подни.мают флаг. Спортив
ный сезон открыт!

Начинается спортивная часть 
праздника. Наибольший инте
рес ■ присутствующих вызвали 
эстафеты 5 X 5 0 0  метров у жен
щин и 10X1-000 метров у 
мужчин, у  девушек-школьниц 
победу одержали спортсменки 
школы №  1. Среди коллекти
вов промышленных предприя
тий первенствовала команда за
вода режущих инструментов, 
а среди команд техникумов —  
спортсменки топографического 
техникума.

В острой борьбе прошел за
бег команд высши-х учебных 
.за.зедений. Здесь упорная борь
ба разгорелась между спорт

сменками политехнического ин
ститута и университета. Побе
дили бегуны политехнического 
института со временем 7 минут 
0 5 ,8  секунды.

В м.ужских эстафетах 
5X 1-000 метров среди команд 
школ на первое место вышли 
спортсмены 8-й школы, а сре
ди команд промышленных 
предприятий —  бегуны завода 
реягущих инструментов.

Хорошо подготовленная 
команда топографического тех
никума оказалась сильнейшей 
в группе техникумов в эстафе
те iO X l-0 0 0  метров.

С  рекордным временем 27 
минут 59,8 сек. закончили 
эстафету бегуны политехниче
ского института, первенство
вавшие среди коллективов ву
зов.

На баскетбольной и волей
больных площадках стадиона 
«Буревестник» сильнейшие 
команды города Томска разы
грали призы открытия летнего 
спортивного сезона.

Среди мужчин-волейболя- 
стов определить победителя не 
удалось, так как три коман
ды —  политехнического, транс
портного институтов и общест-
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Н а снимке: парад участников открытия летнего спортивного 
сезона на стадионе «Буревестник». Фото Ф . Хитриневича.

ва «Энергия» —  имели по од
ному выигрышу и по одному 
поражению. У  женщин — во
лейболистки i^TTHBepcHTera, по
бедив спортсменок политехни
ческого и педагогического ин
ститутов и педагогического 
училища, заняли первое место.

Среди женских баскетболь
ных команд также первенство
вали спортсменки университет 
та, победившие в решающей 
встрече команду педагогическо
го института со счетом 19:16.

У  мужчин за победу боро
лись коллективы транспортно
го, политехнического, педагоги
ческого и строительного инсти
тутов. Сильная команда транс
портников, два года подряд не 
имевшая поражений, проиграла 
баскетболистам строительного 
и педагоплеского институтов. 
Первое место заняла команда 
строительного института, на
бравшая 6 очков из 6 возмож
ных.

Б спортзале стадиона «Бу
ревестник» проходило первен
ство области по штанге. Более 
80 штангистов 8 спортивных 
обществ и 3 сельских районов 
области оспаривали командное 
и личное первенство.

Среди атлетов легчайшего 
веса большого успеха добился

Ефимов («Динамо»), установив
ший новый областной рекорд в 
толчке штанги двумя руками. 
Результат Ефимова — 115
килограммов. Он же первенст
вовал и в сумме троеборья.

Б полулегком весе на пер
вое место вышел Филюшик 
(«Локомотив»), в легком —  
Белягин (политехнический ин
ститут).

Динамовец Жданов оказался 
сильнейшим в полусреднем ве
се, а штангист «Красной звез
ды» Алымов — в среднем.

Сильнейшим штангистом по
лутяжелого веса оказался Ку
лешов («Шахтер»). Абсолют
ным чемпионом области стал 
тяжеловес B ophcoib (политехни
ческий институт). Командное 
первенство завоевали спортсме
ны политехнического институ
та, а среди сельских районов—  
штангисты Аоиновского рай
она.

На стадионе «Динамо» в 
розыгрыше приза открытия 
летнего сезона по футболу уча
ствовали сильнейшие команды 
города. Б  финале встретились 
футболисты политехнического 
института и общества «Локо
мотив». Со счетом 3:1 победу 
одержали политехники.

Б . Х А Н О В .

. В Ы С О Т А«Вы знаете, бывает красота тихая, за- ду.мчивая,.. а это красота особая, человеком созданная», •—  говорит прораб Токмаков о пейзаже, открывающемся перед его глазами с высоты монтируемой домны.О красоте человеческого труда, о жизни «перелетного племени» верхолазов —  людей большого мужества, выдержки и смелости рассказывают авторы нового фильма «Высота».Сюжет его очень прост. Группа сработавшихся и подружившихся монтажников приезжает на строительство новой домны. Несколько месяцев жизни и труда строителей составляют основу нового фильма. Требовались кропотливая работа режиссера над каждым кадром, каждым эпизодом фильма, удачный отбор деталей, жизненно правдивая игра актеров, чтобы создать картины подлинной жизни.Этим путем пошел постановщик фильма А. Зархи и режиссер М. Гомеров. Первое, но основное, и очень верное впечат- ленпе, которым обмениваются зрите.ди, выходя из зала, выражается в одной фразе: «Совсем как в жизни».Тема личных взаимоотношений героев, их быт, мысли, чувства тесно переплетаются с темой труда, показом интересной и нелегкой профессии монтажника- верхолаза.Обе эти темы увязаны в фильме очень естественно, чего часто не хватает нашим фильмам о повседневном труде советских людей.Ярче всего запоминаются зрителю эпизоды, в которых участвуют Николай Пасечник и Катя. Эти образы —  хорошие творческие работы артистов Николая Рыбникова и Инны Макаровой.Рыбников сжился с образом своего героя так, что зритель почти не ощущает игры. Пасечник «живет» на экране.Также естественно и просто, с  глубоким проникно'вением во внутренний

Макаровамир героини исполняет Инна роль Еатп.Значительно бледнее выглядят взаимоотношения Маши Дерябиной, ее мужа и прораба Токмакова. Образы Маши и Токмакова не до конца выписаны сценаристом, поэтому и артист Нарновпч-Валуа и артистка М. Пгриженова, исполняющие эти роли, не могли создать ясные, законченные образы героев.Однако, несмотря на просчеты в создании некоторых образов, можно сказать о жизненности и художественности фильма в целом. И достигается это не только отличной игрой Рыбникова и Макаровой. Очень удачны в фильме групповые сцены, рассказывающие о взаимоотношениях людей в бригаде Пасечника. Эпизод в трубе, когда монтажники установили специальное дежурство во время непогоды, чтобы не потерять лишних минут для работы, подъем сложной конструкции, посещение больного Пасечника —  в этих и других эпизодах фильма живо и верно показаны самоотверженный труд, неприязнь к трусам и лодырям, рабочая гордость, острый ум, крепкие узы товарищества —  прекрасные черты, свойственные советскому рабочему....Искрясь огненным разноцветьем, плывет по изложницам поток первого чугуна из новой домны. Строительство окончено. Верхолазов ждут в других концах страны новые домны и фабрики.Вспоминаются самые последние кадры фильма. Перрон. Уходящий поезд. Прихрамывающий Пасечник провожает товарищей. Он кричит уда.дяющемуся Токмакову:—  Еостя!.. Жду , вызова.; Без высоты сам понимаешь, я не человек. Мы еще такое построим, что с Марса будут смотреть и удивляться!И зритель верит —  эти мужественные люди с большими сердцами построят немало прекрасного, нужного для народа.
В. ВАТОЛИН.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова.
21 мая — «Трудный возраст».
22 мая —  «Без языка».
Начало спектаклей в 8 час. вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.21 мая — новый художественный 

фильм «Одна ночь». Сеансы: 9, 11. 1, 
3, 5, 7, 9. 11.

Зал кинохроники. 21 мая —  цветной 
документальный фильм «Третьяковская 
галерея». Сеансы: 10. 11-10. 12-20,
1-30, 2-40, 3-50, 5, 6-10, 7-20. 8-30,
9-40, 10-50.

Клуб имени Сталина.
21 мая —  «Одна ночь»: Сеансы: 3. 

5, 7. «Высота». Сеанс в 10 часов вече
ра.

Кинотеатр имени И . Черных.
21 мая. Большой зал —  «Одна 

ночь». Сеансы: 9. 11, 1, 3, 5, 7, 9, 11. 
Малый зал —  «Борьба в долине». Се
ансы: 12, 2, 4. 6, 8, 10. Для детей —  
«Стрела улетает в сказку». Начало в 10 часов утра.

П О Г О Д А

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 21 мая 1957 г. ожидается 
переменная облачность, по северо-запад
ным районам— без осадков, по осталь
ной территории— местами небольшой 
дождь, ветер северо-западный, по край
ним южным районам —  10— 15 метров 
в секунду, по остальной территории -  
7 — 12 метров в секунду, температура 
воздуха ' по восточным районам —  
13— 18 градусов, по остальной терри
тории —  7 — 12 градусов тепла.

' Томский государственный университет имени В . В . КуйбышеваО Б Ъ Я В Л Я Е Т  К О Н К У Р С
на замещение в 1957— 58 учебном году следующих должностей: 

Профессоров заведующих кафедрами:
экспериментальной физики, оптики и спектроскопии,' зоологии поз®о. 

ночных животных, физиологии и биохимии растений, диалектичешязто и 
исторического материализма.

Профессоров или доцентов заведующих кафедрами:
алгебры и теории чисел, геометрии, почвоведения, физической и кол

лоидной химии, педагогики и психологии, русской литературы, уголовного 
права и процесса, русского языка, органической химии, истории К П С С ,  
всеобщей истории, классической филологии, динашхческой геологии, гео
дезии, экономики и планирования народного хозяйства.

Доцентов или старших преподавателей заведующих кафедрами:
физического воспитания и спорта, шюстранных языков.

Доцентов кафедр:
истории К П С С , диалектического и исторического материализма, 

гогики и психологии, политической экономии, классической филологяв;- 
всеобщей истории, русской литературы, русского языка, уголовпш’о н р аш  
и процесса, органической xhmihh, физической и коллоидной химии, теоре
тической механики, геодезии, алгебры и теории чисел, геометрии, экше>т 
риментальной физики, оптики и спектрюскопии, динамической геологии, 
зоологии позвоночных животных, физиологии и биохимии растетий, поч
воведения, экономики промышленности, экономики сельского хазййстваЬ| 
планирования сельского хозяйства, бухгалтерского учета и анализа балан
са, статистики, организации сельскохозяйственного производства, технолог 
ГИИ важнейших отраслей промышленности, финансов и кредита С С С Р , фи
нансирования и кредитирования промышленности и сельского хозяйства, 
петрографии, зоологии беспозвоночных животных, общей географии (по 
специальностям экономическая география и гидрология).

Срок подачи заявлений на должности заведующих кафедрами —  до 10 июня, для остальных должностей —  до 20 июня.
Заявления направлять на имя ректора }иивероитета (г. Томск, про

спект имени Тимирязева, 3) с приложением следующих документов: лич
ного листка по учету кадров, автобиографии, нотариальных копий доку
ментов об образовании, ученой степени и звания, характеристики с по
следнего места работы, списка научных работ, рецензий и отзывов о них, 
заверенных учреждением. ,

Томскому ремонтному заводу «Рес
публика» требуются на постоянную ра
боту: стройиастер, формовщики, обкат
чик моторов, слесарь-инструменталь
щик, грузчики на автомашину, слесари 
по ремонту обооудования; на времен
ную работу —  бригада плотников.

Обращаться: г. Томск, улица Бе
лая, 3. 2 — 1

Тойской областной торговой базе 
Главторгодежда требуются на постоян
ную работу: товаровед, бракер по швей
ным товарам, кладовщик, грузчик, при
емщик.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Ушайки, 8. 2 — 1

Зырянскому лесному хозяйству тре
буются: кузнец на песораму, рамщики, 
рабочие, механик, знакомый с пароси
ловой установкой и электрооборудова
нием. Квартирами обеспечиваются.

Обращаться в Зырянский лесхоз.

->

Бвиду строительства трамвайного 
пу1и по улице Казанской между про. 
спектом имени Кирова и улицей Гер. 
цена, параллельно тупику в трамвай, 
ный парк посадка огородов запрещает
ся. 3 — 2

Томскому техническому участку тре
буются: матросы, кочегары, повара, 
шкиперы, рабочие в партии, водолаз.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Томи, 15, отдел кадров.

3 — 3

Томскому манометровому заводу на 
постоянную работу требуется опытный 
инженер, знакомый с приборостроени
ем, на должность начальника техниче
ского отдела.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 68. 3 — 2

Томская бухгалтерская школа объяв
ляет прием на курсы подготовки бух
галтеров промышленного учета, повы
шения квалификации старших бухгал. 
теров промышленного и бюджетного 
учета.

Прием заявлений до 25 мая 1957 го
да.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 14. 2 — 2

Д,

V

Коллектив Томского завода ре- 
зшговой обуви выражает глубокое 
соболезнование председателю зав
кома профсоюза Петровой Елиза
вете Алексеевне по поводу смерти 

ее отца
З А В Ь Я Л О В А  

Алексея Антнповича.

Требуются: повара, рабочие на кух* 
ню, официантки и рабочие на огород.

Обращаться: дом отдыха «Ключи».

Требуются: плотники, кочегары, раз
норабочие и ассенизаторы.

Обращаться: г. Томск, Иркутский
тракт, кирзавод №  3. 2 — 1

Кировскому отделегшю Госбанка тре
буются охранники.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Кирова, 58, телефон 53-05. 2 — 2
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